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Aun con una actitud crédula,
nadie puede aceptar como ver-
daderos los datos que el secre-
tario de Seguridad Publica del
estado, Alberto Capella, dio a
los diputados en días pasados,
donde, según señala, los deli-
tos en Quintana Roo van a la
baja, pues de acuerdo con la
medición del Índice de Paz
México 2019, éste, el estado
turístico más importante del
país se encuentra entre las en-
tidades más violentas. 

El estudio demuestra que
Quintana Roo registró un de-
terioro en su calificación ge-
neral de aproximadamente
30%, tanto en 2017 como en
2018. Desde 2016, el estado
ha vivido un drástico aumento
en los niveles de delitos con
violencia, homicidios, críme-
nes de la delincuencia orga-
nizada y delitos cometidos
con armas de fuego. Quintana
Roo tuvo el mayor incremen-
to en la tasa de delitos con
violencia de todos los estados
del país: 47%, al pasar de mil
975 a 2 mil 799 por cada 100
mil habitantes.

El incremento de la violen-
cia relacionada con la delin-
cuencia organizada, motivó que
los homicidios llegaran a un
punto álgido en 2018, cuando
en todo el estado hubo 500
muertes atribuidas a la violen-
cia entre pandillas entre enero
y agosto de 2018. La tasa de
homicidios se duplicó en 2018,
y se acompañó de un aumento
de 85% en la tasa de delitos co-
metidos con armas de fuego. 

De nueva cuenta, Yucatán
fue el estado más pacífico de

México, seguido de Campe-
che, Tlaxcala, Chiapas e Hi-
dalgo. Sin embargo, el año
pasado estos cinco estados re-
gistraron un incremento en
sus tasas de homicidios, lo
que concuerda con la tenden-
cia nacional. 

COORDINACIÓN
CON LA FEDERACIÓN

La tendencia para este año,
no es alentadora, sin embar-
go, en Quintana Roo, el go-

bierno del estado está en pro-
ceso de estructurar una estra-
tegia completa en el tema de
seguridad, proyecto que ha
llevado su tiempo, pues im-
plica una inversión de cientos
de millones de pesos en nue-
va infraestructura.

El panorama tomó otro as-
pecto cuando, ayer, el gober-
nador de Quintana Roo, se
reunió con Alfonso Durazo,
secretario de Seguridad del
gobierno federal, con el que
estableció una coordinación
directa y solicitó que los po-
licías militares que salieron
del estado para fortalecer la
lucha contra el robo de com-

bustible se reincorporen a las
actividades de apoyo a la se-
guridad, de forma urgente.

ECONOMÍA, EN RIESGO
De acuerdo con la medición
del Índice de Paz México
2019, Quintana Roo tuvo un
impacto económico por los al-
tos índices de violencia regis-
trados en el 2018, gastando así
96 mil 800 millones de pesos
en pérdidas monetarias, los
cuales incluyen daños a la pro-

piedad e inversiones en mate-
ria de seguridad.

“La violencia y el miedo a
la violencia producen impor-
tantes trastornos económicos.
En tanto que los incidentes
violentos generan costos por
daños a la propiedad, lesiones
físicas o trauma psicológico,
el miedo a la violencia altera
el comportamiento de la eco-
nomía, sobre todo al cambiar
los modelos de inversión y
consumo, pero también al des-
viar los recursos públicos y
privados de las actividades
productivas y dirigirlos a me-
didas de protección”.

“Hasta ahora, las crecientes

tasas de homicidios y delitos
con violencia no han repercu-
tido mucho en la industria del
turismo. En Quintana Roo se
localiza la importante ciudad
vacacional de Cancún, uno de
los principales destinos turís-
ticos de México. En 2018, nin-
guna otra ciudad de América
Latina recibió tantos visitantes
como Cancún, y la economía
del estado creció más de 3%.”,
refiere el estudio. 

Santiago Roel, de la asocia-

ción Semáforo Delictivo, men-
cionó que es preocupante para
el estado el tener estas cifras,
sobre todo por la sensibilidad
del sector turístico, industria
que representa la principal ac-
tividad económica de los mu-
nicipios de la entidad.

Es imperante detener este
fenómeno, pues los planes de
impulsar el desarrollo econó-
mico del sur de la entidad pue-
de sufrir un descalabro de se-
guir esta tendencia, y ni hablar
de impacto en los polos turís-
ticos del norte, que atraviesan
un momento de emergencia
con la arribazón de sargazo,
problema, que al ser de origen

mundial, no tendrá una pronta
solución.

SIN ALERTAS
Pese a todo, la información de
violencia que gracias al inter-
net circula en perjuicio del po-
lo turístico, el Buró de Asuntos
Consulares de los Estados
Unidos calificó bien a Quin-
tana Roo en la nueva alerta de
viajes de EU, a diferencia de
estados como Guerrero en
donde señala NO VIAJAR.
Para Quintana Roo no hay res-
tricciones para el turismo es-
tadounidense.

En Quintana Roo quedaron
exentos de restricciones Can-
cún, Cozumel, Playa del Car-
men, Tulum y la Riviera Maya,
con las mismas recomendacio-
nes de tener únicamente mayor
precaución.

Al actualizar sus alertas de
viaje para ciudadanos estadou-
nidenses hacia varios países
del mundo, el gobierno de Es-
tados Unidos mantiene a Mé-
xico en el nivel 2 (amarillo),
recomendando sólo ejercer
mayor precaución al visitarlo.

En esta nueva actualización
por parte del Buró de Asuntos
Consulares del Departamento
de Estado, en nivel 2 también
sin restricciones para viajar
aparecen los destinos turísticos
Cabo San Lucas, San José del
Cabo y La Paz, en Baja Cali-
fornia Sur.

La alerta de viajes del go-
bierno de EU se revisa cada año
para los países que se encuen-
tran en los niveles 1 y 2, en tan-
to que los clasificados como 3
y 4 se hace semestralmente.

La verdad no peca, pero incomoda
– Desde 2016, el estado ha vivido un aumento en los niveles de delitos con violencia

Derecho de réplica

2 Opinión

El incremento de la violencia relacionada 
con la delincuencia organizada, motivó que los homicidios

llegaran a un punto álgido en 2018, cuando en todo el estado
hubo 500 muertes atribuidas a la violencia entre pandillas entre

enero y agosto de 2018. La tasa de homicidios se duplicó 
en 2018, y se acompañó de un aumento de 85% en la tasa 

de delitos cometidos con armas de fuego. 
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Ciudad de México.- Los gobier-
nos de Carlos Joaquín González
y del presidente Andrés Manuel
López Obrador trabajan juntos pa-
ra lograr la paz y la tranquilidad
en Quintana Roo.

El mandatario estatal,  Joaquín
González, se reunió con el secre-
tario de Seguridad Ciudadana del
gobierno federal, Alfonso Durazo,
para fortalecer juntos los programas
de prevención de la violencia y el
desorden.

“Recuperar la paz es una res-
ponsabilidad compartida, señaló
Carlos Joaquín, se requiere mayor
presencia policial y revisar la es-
trategia de seguridad en común y
verificar sus avances”.

La reunión, celebrada en la
Ciudad de México estrechó la
coordinación con el gobierno fe-
deral en materia de seguridad y se
reiteró el compromiso compartido
de darle prioridad al trabajo en
equipo para tener el Quintana Roo
seguro y en paz que los quintana-
rroenses exigen. 

En la reunión se revisó la posi-
bilidad de regresar un número im-
portante de policías militares a las
instalaciones de la Décima Brigada
de la Policía Militar ubicada en la
zona continental de Isla Mujeres
para intensificar la vigilancia y la
contención en Cancún, Solidaridad
y Puerto Morelos.

El gobernador Carlos Joaquín
y el secretario de Seguridad Pública
Alfonso Durazo acordaron el tra-
bajo conjunto en los diversos pro-
gramas que fortalezcan la preven-
ción social, contra la violencia y el
desorden.  Se confirmó la voluntad
del gobierno federal con la del go-
bierno del estado por impulsar el
Mando Único Concurrente Poli-
cial.

El gobernador Carlos Joaquín
reiteró el apoyo y total colaboración
con el gobierno federal. El secre-
tario Alfonso Durazo externó que
Quintana Roo y especialmente los
destinos turísticos de Cancún, So-
lidaridad, Puerto Morelos, Cozu-
mel, Chetumal, Bacalar, Mahahual
e Isla mujeres son prioritarios para
el gobierno federal.

El gobernador Carlos Joaquín
se reunió con el secretario 

de Seguridad Ciudadana del
gobierno federal, Alfonso

Durazo, para fortalecer juntos
los programas de prevención
de la violencia y el desorden

El datoCarlos Joaquín se reúne con Durazo Montaño

Gobiernos estatal y federal 
trabajan unidos por la paz

El gobernador de Quintana Roo estrecha la coordinación con el gobierno federal.

Coordinación para fortalecer la prevención de la violencia 

Chetumal.- Como parte de las acciones que
implementa el DIF Quintana Roo para re-
forzar la cultura de prevención del suicidio,
se llevan a cabo  a través de la Dirección de
Fomento y Rescate de Valores , pláticas por
medio del programa “Valora tu Vida” y el
curso “Salvando Vidas”, dirigidos a estu-
diantes y docentes en escuelas de nivel me-
dio superior y superior de Felipe Carrillo
Puerto y Othón P. Blanco, respectivamente. 

Al respecto, la directora de Fomento y
Rescate de Valores, Angélica Frutos Reyes,
informó que se impartió a estudiantes de
la Telesecundaria  Melchor Ocampo del
poblado Carlos A. Madrazo del municipio
de Othón P. Blanco, una plática del  pro-
grama “Valora tu Vida”, con el objetivo de
sensibilizar y concientizar a la población
joven sobre este problema de salud. 

De igual forma, comentó que se impartió
este taller a docentes de la secundaria “Leo-
na Vicario” en Felipe Carrillo Puerto, donde
se les pidió que replicaran entre padres de
familia y sociedad la importancia del auto-
cuidado y  sobre todo estar atentos ante cual-
quier manifestación de la persona en posible
riesgo, tomando en cuenta las causas y con-
secuencias de este problema. 

Asimismo, Frutos Reyes mencionó que
el curso “Salvando Vidas” se impartirá los
días 11 y 12 del presente mes a jóvenes es-
tudiantes del Tecnológico de Chetumal,
con el propósito de generar guardianes in-
formados que repliquen y ayuden a aque-
llas personas que se encuentran en mo-
mentos de confusión, brindándoles la ayu-
da necesaria e indicándoles a donde pueden
acudir.

Imparten programa “Valora tu Vida”  y el curso “Salvando Vidas”

Refuerza el DIF cultura de prevención en jóvenes

El curso “Salvando Vidas” se impartirá los días 11 y 12 de abril a jóvenes estudiantes del
Tecnológico de Chetumal.
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Cancún.– La plataforma digital Uber que anunció
que este 8 de abril tendría una respuesta del gobierno
del estado para comenzar a operar nuevamente en
Cancún, no obtuvo su petición de forma oficial, a
pesar de que ha anunciado en las redes sociales que
su llegada sería inaplazable. 

En diciembre de 2018, un juez federal otorgó una
suspensión definitiva contra la disposición de la Ley
de Movilidad que catalogaba como transporte público
sujeto a concesión al transporte contratado a través
de una plataforma digital. 

La petición de Uber queda sin respuesta cuando
el servicio de transporte público no tiene aún la co-
bertura y calidad que requiere Quintana Roo, que
basa su economía en el turismo, e incluso anunciaron
que cientos de autos quedarían fuera de circulación

por no contar con los requisitos mínimos de seguridad
y operatividad. 

Uber promovió un juicio de amparo en contra de
la reforma a la Ley de Movilidad del Estado publicada
en junio del 2018, y como resultado obtuvo una sus-
pensión definitiva, lo que incluso motivó al juez a
emitir el 26 de marzo un exhorto al director del Instituto
de Movilidad para que cumpliera y diera una resolu-
ción en un plazo de 24 horas que permita la operación
de Uber en Quintana Roo, sin embargo, nada pasó.

Por su parte, Saúl Crespo, gerente de Comuni-
cación de Uber México, informó que evaluarán el
escenario legal que esto representa, para hacer valer
los derechos y brindar el servicio de movilidad a la
ciudad, lo que podrían hacer casi de inmediato.

Uber ha registrado en Cancún en su plataforma
a más de 450 socios conductores quienes desean
ofrecer un servicio 5 estrellas.

DIARIOIMAGEN QUINTANAROO4 Ciudad Jueves 11 de abril de 2019

DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO es una publicación editada por JOSE LUIS MONTAÑEZ AGUILAR e impreso en sus talleres
propios, con domicilio en calle Chichén Itzá No. 513, entre Calles 63 y 65, supermanzana 61, manzana 8, lote 6 y 7, Cancún,
Quintana Roo. C.P. 77514. Publicación diaria con número de reserva en la Dirección General del Derecho del Autor: 04-
2011-062814532100-101. Certificado de Licitud de Título y Contenido No. 15726  de la Comisión Calificadora de Publicaciones
y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Toda correspondencia deberá ser enviada al siguiente domicilio:
CALLE CHICHÉN ITZÁ NO. 513, ENTRE CALLES 63 Y 65, SUPERMANZANA 61, MANZANA 8, LOTE 6 Y 7, CANCÚN,
QUINTANA ROO. C.P. 77514. El periódico DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO circula diariamente en todo el estado de
Quintana Roo. Tiro 20 mil ejemplares. LOS ARTÍCULOS SON RESPONSABILIDAD DE QUIENES LOS FIRMAN.

diarioimagenqroo@gmail.com
publicidadventasdiarioimagenqr@gmail.com

diarioimagenqroo.mx

99 88 92 25 45

Director General: José Luis Montañez Aguilar

Cancún.- Padres de familia, y alumpos
de Preparatoria en la ciudad, padecieron
un verdadero viacrucis a las puertas de
la Subsecretaría de Educación en la zona
norte del estado, al intentar cobrar las
becas ofrecidas por el gobierno federal,
a través de la Secretaría del Bienestar
que asignó 15 mil para los alumnos de
Benito Juárez.

La delegación de la Secretaría del
Bienestar en el estado, no emitió nin-
gún mensaje respecto a las becas, por
tanto se desconoce el número total de
apoyos tramitados o entregadas, ya que
el plazo para hacerlo vence el viernes,

antes de la veda electoral, que inicia el
lunes 15 de abril.

Los yerros en la tramitación, difi-
cultan la entrega, según los quejosos, ya
que incluso los “servidores de la nación”
se equivocaron al colocar sus apellidos,
lo que frena que al menos 25 mil becas
para Quintana Roo sean entregadas, y
algunos tengan que esperar hasta mayo.

Dicha espera para algunos que sí tenían
sus datos correctos valió la pena, ya que
salieron con su cheque respectivo, mientras
que para otros, ni con responder censos, se
les facilitó la entrega de los recursos, que
hasta ahora no les han entregado.

Sin contestación, 
la petición de Uber
para operar en BJ
Se venció el día 8 el plazo para la respuesta

Dice que falta cobertura en Q. Roo

Ante fallas en su tramitación

Viacrucis de estudiantes para cobro de becas en Cancún

El servicio de transporte público no tiene aún la cobertura y calidad que re-
quiere Quintana Roo, que basa su economía en el turismo.

Padres de
familia y
alumnos
padecieron 
un verdadero
viacrucis en la
Subsecretaría
de Educación. 
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Cancún.– Los 17 sindicatos de
taxistas de los 11 municipios del
estado, esperan que en los próxi-
mos días, el Instituto de Movili-
dad del estado, autorice el incre-
mento del 30 por ciento en las ac-
tuales tarifas.

Ello repercutiría directamente
en el bolsillo de los usuarios de
toda la entidad, quienes no ven
mejora en el servicio que prestan
los operadores de elas unidades
que no cumplen con las normas
que se establecieron para su cir-
culación.

Lo anterior luego que diputa-
dos del Congreso local sostuvie-
ron una reunión con representan-
tes de los taxistas de Quintana
Roo y con funcionarios del go-
bierno del estado, en donde quedó
de manifiesto que el aumento a
las tarifas de los autos de alquiler
tendría que ser por lo menos del
30 por ciento.

Los representantes de los ta-
xistas, dijeron que la petición del

nuevo esquema tarifario se en-
tregó al Instituto de Movilidad
de Quintana Roo y una vez que
lo autorice será a nivel estatal, o
sea que en los 11 municipios ha-
brá incremento en las dejadas
mínimas. 

El secretario general del Sin-
dicato de Taxistas Lázaro Cárde-
nas del Río, Rubén Aguilar, quien
también es dirigente del Frente
Unido de Trabajadores del Volante
en Quintana Roo manifestó que
más de 37 mil taxistas han traba-
jado con la misma tarifa de 2015.

El dirigente de los taxistas
consideró que es urgente el incre-
mento en los 17 sindicatos que
hay en el estado, ante el alza de
la gasolina, y los insumos de los
autos, que se han incrementado
hasta en un 40 por ciento.

En Cancún una dejada mínima
es de 35 pesos y se incrementaría
a 45.50 pesos, si les autorizan 30
por ciento de incremento, que
eventualmente quedaría en 50 pe-
sos ante el redondeo que hacen
los propios taxistas al usuario.

En Cancún, una dejada mínima
es de 35 pesos y se incrementaría 

a 45.50 pesos, si les autorizan 
30 por ciento de incremento, que

eventualmente quedaría en 50 pesos
ante el redondeo que hacen los

propios taxistas al usuario

El datoDejada mínima en Cancún, de 50 pesos

Habrá incremento del 
30% en taxis del estado

Cancún.- En medio de la necesidad de garantizar
a la ciudadanía más seguridad y comodidad, se
firmó un convenio de colaboración entre el Sin-
dicato de Taxistas “Andrés Quintana Roo” a tra-
vés de la plataforma electrónica “Taxi Naranja”
y los propietarios de la agrupación “Ruta Náder”
con el objetivo de contar con un servicio de mo-
vilidad eficiente al alcance de comensales y em-
pleados de dichos establecimientos, sobre todo
en horario nocturno.

Xóchitl Azueta Cervantes, Secretaria de Re-
laciones Públicas del gremio taxista, dijo que,
desde la implementación del Taxi Naranja, no
se ha registrado ningún incidente que ponga en
peligro la integridad física del chófer o de los
pasajeros, principalmente a que se tiene un pro-
grama de monitoreo con cámaras en los autos. 

Slara Ramírez y Guillermo Fernández, Di-
rectora General y de Operaciones de “Taxi Na-
ranja”, manifestó que la seguridad que se procura
a los usuarios también es fundamental en el ope-

rador para garantizar su desempeño como pres-
tador de servicio calificado, ya que la mayoría
de los operadores de “Taxi Naranja” tienen más
de 10 años de experiencia al frente de un volante,
pero el tema de la inseguridad era un obstáculo
para trabajar con más profesionalismo.

Actualmente informaron que existen 200
unidades de “Taxi Naranja” distribuidas en 6
lanzaderas, entre ellas en la Supermanzana 320,
en las inmediaciones de la Cruz Roja y en la Av.
Talleres donde se ubica el centro de operaciones,
entre otros puntos de la ciudad.

Actualmente el tiempo promedio de aten-
ción, solicitada vía plataforma electrónica o te-
lefónica, es de 10 minutos a excepción de los
días con fuertes lluvias que tardan cuando mucho
16 minutos para llegar al punto solicitado, lo
cual significa un tiempo récord de eficiencia en
el servicio que se brinda las 24 horas del día,
los 365 días del año, de acuerdo con los diri-
gentes taxistas.

Firman convenio con restauranteros de la Ruta Náder 

Sin incidentes delictivos en Taxis Naranja, por monitoreo 

Consideran urgente el aumento ante el alza de la gasolina

La firma del convenio con los restauranteros de la Náder, apoyará a los empleados
hoteleros, con un 20 por ciento de descuento en la tarifa del auto de alquiler.

El esquema tarifario se entregó al Instituto de Movilidad de Quintana Roo y una vez que lo autorice será a
nivel estatal, o sea, en los 11 municipios.
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Sí hubo corrupción en el proyecto 
del NAIM, asegura López Obrador

Por segunda ocasión en esta semana, el pre-
sidente Andrés Manuel López contradijo la
información presentada por integrantes de su
administración, esta vez, la del secretario de
Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez
Espriú, quien afirmó que no hubo corrupción
en la construcción del Nuevo Aeropuerto de
la Ciudad de México (NAIM).

“Sí hubo corrupción en la decisión de
construir el aeropuerto de la Ciudad de Mé-

xico en el Lago de Texcoco”, aseveró durante
su conferencia de prensa matutina, donde sos-
tuvo que “se engañó a la gente con un dicta-
men diciendo que no se podía operar al mis-
mo tiempo el Aeropuerto de la Ciudad de Mé-
xico y el de Santa Lucía”.

El martes, el titular de la Secretaría de Co-
municaciones y Transportes (SCT), Javier Jimé-
nez Espriú, afirmó ante senadores que para la
cancelación del NAIM no se tomó como consi-

deración un hecho probable de corrupción o de
mal uso de los recursos, sino por temas de ca-
rácter técnico y por el excesivo costo económico
y ambiental de la obra.

Sin embargo, ayer miércoles López Obrador
aseveró que sí hubo prácticas corruptas para “be-
neficiar a unos cuántos” con la construcción de
la nueva terminal aérea, porque “se iban a cerrar
dos aeropuertos para construir el de Texcoco”,
y el actual se iba a urbanizar, un desarrollo in-

mobiliario similar a Santa Fe.
Además, López Obrador expuso que el costo

estimado para el nuevo aeropuerto “con dos pistas
nada más y cerrar dos aeropuertos”, requeriría
300 mil millones de pesos, que al final se eleva-
rían al doble, debido a la corrupción que “por
intereses, se decidió construir el aeropuerto en
el peor sitio del Valle de México”, donde se pro-
ducen más hundimientos y no se garantizaba la
calidad de la obra.

Periodistas deberían revelar fuentes, considera el Presidente

Contradice a su secretario de Comunicaciones

Prácticas para “beneficiar a unos cuántos” con la nueva terminal aérea, señala

El presidente Andrés Manuel López Obra-
dor consideró que los periodistas y los me-
dios de comunicación deberían revelar sus
fuentes de información en aras de la trans-
parencia, “porque todos estamos obligados;
la vida pública tiene que ser cada vez más
pública”, afirmó.

El secreto profesional de los periodistas,
es el derecho que tienen a no revelar sus
fuentes o la manera en que obtuvieron la
información, con el fin de proteger a sus
informantes y a su persona y actividad; sin
embargo, el mandatario federal opinó que
este concepto podría ser tema de debate.

“¿La obligación de transparencia es

del gobierno o todos?, y en particular,
los medios (de comunicación)”, al tiem-
po que cuestionó la autoridad moral de
un gobierno al filtrar información a un
diario mexicano, en referencia a la carta
que envió al rey de España en la que le
solicitó disculpas por los agravios co-
metidos durante la conquista.

“Hay que hacer la investigación (sobre
quién filtró la información), pero ayudaría
mucho que, en aras de la transparencia,
que es una regla de oro de la democracia”,
el diario “ayudara y dijera quién le entregó
el documento”.

A su parecer, dijo, los medios son or-

ganismos de interés público que tienen
también que cumplir con una ética, y no
debe haber privilegios, “es distinto el
respeto a la libertad de expresión, la li-
bertad de manifestación, de ideas, y la
libertad de prensa”.

En conferencia de prensa en Palacio
Nacional, López Obrador señaló que
“cuando se trata de unos asuntos así, ¿por
qué no revelar la fuente?, sería interesan-
tísimo”, y opinó que es un tema de inves-
tigación, pues no es cuestionable la labor
del diario, “porque a final de cuentas es el
medio”, pero “imagínense que la carta la
haya filtrado el gobierno español”.
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“PRÁCTICAMENTE DESAPARECIÓ
EL ROBO DE COMBUSTIBLE”

En otro tema, López Obrador afirmó que el com-
bate al robo de combustible presenta buen avance
y prácticamente se ha logrado acabar con esta
práctica ilegal.

“Hemos logrado prácticamente desaparecer
el robo de combustible”, dijo el mandatario du-
rante su conferencia matutina, en la que dio a
conocer que en los últimos meses se han conta-
bilizado entre ocho mil y nueve mil barriles dia-
rios robados, en comparación con los 56 mil que
se hurtaban todos los días durante 2018.

Detalló que del 1 al 20 de diciembre se re-
portó el robo de 74 mil barriles, del 21 al 31 de
ese mes se logró bajar a 23 mil barriles diarios,
mientras que el promedio en enero fue 18 mil;
en febrero, 9 mil; marzo, 8 mil, y en lo que va
de abril es de 5 mil.

Dijo que a estas acciones se ha sumado el
apoyo de la gente de las comunidades por donde
pasan los ductos, que ya no participa ni apoya a
las bandas que se dedican al huachicoleo, y que
está inscrita en los programas de Bienestar para
obtener trabajo y oportunidades.

En el Salón Tesorería de Palacio Nacional,
el Ejecutivo federal también habló que el plan
para operar gasolinerías del gobierno en caso de
que los concesionarios no ajusten sus utilidades
para disminuir el costo de los combustibles, no

se debe ver como un regreso al estatismo o un
acto autoritario.

Indicó que a partir de la siguiente semana,
los lunes presentará la lista de las gasolinerías
“para saber en dónde están los mejores precios
y en en qué lugar están cobrando más, esto, para
alentar la competencia, porque leí por ahí que
queríamos regresar al estatismo”.

“Lo que queremos es que haya competencia,
que no exista monopolio, que nos ayuden los con-
sumidores para escoger en dónde cargar gasolina
a partir de la información que se va a proporcionar
para que el mercado regule los costos, y si se ponen
de acuerdo (los concesionarios) con prácticas mo-
nopólicas vamos a buscar otros mecanismos”, dijo.
Llamó a no ver esta estrategia “como una acción
autoritaria, es que el gobierno tiene que proteger
a los consumidores, más si se está en un esfuerzo

de que no aumenten los precios, pues todos tene-
mos que ayudar. No estamos hablando de que no
tengan utilidad, estamos planteando que tengan
una ganancia razonada, que no se abuse”.

López Obrador dijo que el lunes también se
dará a conocer el precio al que Pemex vende los
combustibles, “o sea, vamos a transparentar, por-
que cuando se habla de abuso se puede estar pen-
sando que le estamos echando la culpa a los dis-
tribuidores cuando Pemex es el que está ven-
diendo caro, y no”, aclaró.

Subrayó que su gobierno cumple con el
compromiso de que no aumenten los precios
de los combustibles, “pero son dos momentos,
el precio al que vende Pemex es el que pode-
mos nosotros controlar, y el costo que ofrecen
las gasolinerías, que ahí es donde no tenemos
un buen mecanismo de control”.

ENCABEZARÁ LA DECIMOPRIMERA EDICIÓN DEL
US-MÉXICO CEO DIALOGUE, EN YUCATÁN

Este 11 y 12 de abril tendrá lugar la decimopri-
mera edición del US-Mexico CEO Dialogue que
reunirá en Yucatán a grupos de empresarios y
funcionarios públicos de alto nivel mexicanos y
de Estados Unidos, encuentro que será encabe-
zado por el presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Entre los temas que se discutirán durante la
cumbre está la ratificación del acuerdo comercial
T-MEC, los programas para potenciar la fuerza
laboral mexicana, las oportunidades de inversión
en el sector energético, y la relevancia de pro-
fundizar y fortalecer la relación bilateral entre
Estados Unidos y México.

La cumbre promoverá un espacio de diálogo
para identificar áreas de oportunidad, a fin de
que el gobierno de México pueda incrementar
y facilitar la inversión privada en el país.

Los CEO y funcionarios públicos de ambos
países que asistirán conversarán sobre mecanis-
mos de inversión para los principales proyectos
del desarrollo nacional, y se presentará el Consejo
para el Fomento a la Inversión, el Empleo y el
Crecimiento Económico.

La Cámara de Comercio de Estados Unidos
representa a más de 3 millones de negocios, con-
virtiéndola en el grupo de interés más grande de
esa nación.

En homenaje a Zapata, promete ayuda a cañeros 

López Obrador expuso que el costo estimado 
para el nuevo aeropuerto “con dos pistas nada 

más y cerrar dos aeropuertos”, requeriría 300 mil
millones de pesos, que al final se elevarían al doble,

debido a la corrupción que “por intereses, se decidió
construir el aeropuerto en el peor sitio 

del Valle de México”

El mandatario Andrés Manuel López
Obrador anunció que el programa Pro-
ducción para el Bienestar, antes Pro-
campo, será entregado también a los
productores cañeros de Morelos y de
todo el país, y refrendó que en su go-
bierno siempre habrá justicia social.

Al encabezar la ceremonia con-
memorativa por el centenario luctuoso
de Emiliano Zapata, refrendó el com-
promiso de no traicionar los ideales
de justicia social de los próceres de la
patria y la Revolución Mexicana, y
aseveró que “ahí está el plan de go-
bierno, ahí está el camino a seguir, lo
demás no sirve, es politiquería”.

Tras guardar un minuto de silencio
en memoria del “Caudillo del Sur”,
López Obrador indicó que no se puede
tener un cargo sin buscar una trans-
formación del país, pues “sólo los co-
rruptos, los ambiciosos vulgares, bus-
can los cambios para sacar provecho
en lo personal, el servidor público tiene
que atender las demandas de justicia”.

Recordar a Zapata, enfatizó, “es
recordar nuestra historia” y consideró
que durante “la política neoliberal o
neoporfirista, se promovió de manera
deliberada el que se olvidara nuestra
historia. Los días para recordar se con-
virtieron en puentes para vacacionar”.

Acompañado por su esposa, Bea-
triz Gutiérrez Müller; integrantes de
su gabinete y el gobernador de More-
los, Cuauhtémoc Blanco, sostuvo que
la política verdadera es conocer “qué
hicieron los dirigentes de nuestra na-
ción en momentos decisivos; qué hi-
cieron nuestros antepasados, qué hizo
el pueblo para enfrentar las tiranías,
para luchar por las libertades, por la
justicia, la democracia y la soberanía”.

“Huelga en Chapingo debe re-

solverse en plano interno”

DIÁLOGO CON ESTUDIANTES DE CHAPINGO

Debido a que la Universidad Autóno-
ma Chapingo (UACh) es una institu-
ción autónoma, la huelga que mantie-
ne esa casa de estudios desde hace casi
dos meses debe resolverse en el plano
interno, consideró el presidente Andrés
Manuel López Obrador a dos estu-
diantes que se manifestaron durante
un acto oficial.

Al término de la conmemoración
del Centenario Luctuoso de Emiliano
Zapata, el mandatario dialogó por unos
minutos con las estudiantes, quienes
momentos antes habían interrumpido
su discurso para solicitarle que inter-
viniera en la solución del conflicto.

En entrevista, Carla Wolf, alumna
de la Preparatoria Agrícola, señaló que
tanto el Presidente como el titular de
la Secretaría de Agricultura y Desarrollo
Rural (Sader), Víctor Manuel Villalo-

bos Arámbula, les expresaron que la
huelga que mantienen maestros de la
universidad debe resolverse de forma
interna, a fin de respetar su autonomía.

No obstante, la estudiante dijo que
el conflicto, que inició el 21 de febrero,
ya rebasó el plano interno y exigió que
el Ejecutivo federal y las autoridades
intervengan lo más pronto posible, al
tiempo que lamentó que el titular de
la Sader sea egresado de esa casa de
estudios y dé esa respuesta.

Al encabezar la ceremonia
conmemorativa por el
centenario luctuoso de

Emiliano Zapata, refrendó 
el compromiso de no

traicionar los ideales de
justicia social de los

próceres de la patria y la
Revolución Mexicana, y
aseveró que “ahí está el

plan de gobierno, ahí está 
el camino a seguir, lo demás

no sirve, es politiquería”
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Un día después de que el FMI señalara que el
México gobernado por Andrés Manuel López

Obrador no crecerá al 4% del PIB como lo pro-
metió el tabasqueño en campaña, Alejandro

Díaz de León, gobernador del Banco de Mé-

xico aceptó que persisten riesgos para el creci-
miento económico del país.

“Se requiere generar certidumbre para
atraer inversiones”, subrayó. 

En un encuentro con los integrantes de la
Comisión de Hacienda y Crédito Público del
Senado, el gobernador indicó que sobre todo se
requiere una estrategia de desarrollo a mediano
y largo plazos, políticas macroeconómicas esta-
bles y capaces de soportar vaivenes.  

No pocas instituciones financieras, consulto-
ras y analistas nacionales y extranjeros han seña-
lado que la confianza de los capitales nacionales y
extranjeros se ha ido de México debido a las deci-
siones asumidas por el presidente López Obra-

dor en sus primeros meses al frente del país.
Díaz de León indicó que enfrentar los ries-

gos requiere mantener una estrategia macroeco-
nómica sólida y prudente.

Y contar con una estructura monetaria, con
inflación baja y estable, finanzas e institucio-
nes financieras sólidas, capaces de resistir vo-
latilidad y choques económicos.

Sin duda complementar lo anterior con ele-
mentos que propicien confianza y certidumbre,
mayor productividad, uso de nuevas tecnologías,
proveer certeza jurídica, promover flujos de in-
versión y competencia económica, enumeró.

Reconoció que pese dichos en contrario, el
país vive una desaceleración en el crecimiento,
desde el tercer y cuarto trimestre de 2018 en ser-
vicios, además de un relativo estancamiento en
la parte industrial como resultado de la reduc-
ción de volumen de petróleo.

Las cifras más recientes, agregó, muestran
que el consumo en general ha mantenido una
expansión. Sin embargo, la información más re-
ciente muestra cierta desaceleración, pero aún,
dijo, es prematuro anticipar cuál es su tendencia.

A pesar de estas cifras prematuras, señaló, la
economía cuenta con un soporte importante en

las remesas, que alcanzaron más de 30 mil millo-
nes de dólares en 2018.

En cuanto al crecimiento económico, dijo,
expertos y analistas consultados por el banco
central, señalan que entre los riesgos para el
crecimiento están la inseguridad pública, in-
certidumbre de política interna, corrupción e
impunidad.  Además, un bajo crecimiento, liga-

do con la inflación y política monetaria.
En cuanto a las condiciones económicas in-

ternas dijo que la ausencia de cambio estructural
y la debilidad de mercado interno son elementos
adversos que actúan sobre la economía.

Recordó que el pronóstico de crecimiento
para 2019 se sitúa entre 1.1 y 2.1%, y para el
próximo año entre 1.7 y 2.7%, con una inflación
de 3% al primer semestre.

Las preguntas de los senadores giraron
esencialmente sobre los riesgos que corren
las inversiones por decisiones de política in-
terna y por la cancelación de proyectos rele-

vantes para el desarrollo del país y el uso del
Fondo de Estabilización de Banxico.

El gobernador invitó a los legisladores a
identificar los elementos de certidumbre y con-
fianza que puedan dar mayor claridad a proyec-
tos de inversión y productivos para que pueden
ser más rentables.

La única manera de aumentar el crecimiento

potencial de la economía es si somos más pro-
ductivos, comentó.

Respecto del cuestionamiento sobre el Fon-
do de Estabilización, indicó que el Banco de
México abre una cuenta en favor del gobierno
federal donde se depositan los recursos.

“No es tanto que el banco los administre de
manera fiduciaria, como es el caso de otros re-
cursos o de otras instancias. Es un recurso del
gobierno que está depositado en el banco”.

Y MONREAL APAGÓ EL FUEGO

El pleno del Senado subió ayer de tono, y el ca-

lor de los desencuentros y confrontaciones entre
la mayoría de Morena, el presidente Martí Ba-

tres y la oposición, terminaron con todos con la
cara pintada de guerra. En medio estaba la apro-
bación de un dictamen mal hecho sobre la Estra-
tegia Nacional de Seguridad Pública.

Un dictamen que, reconoció Ricardo

Monreal, coordinador de los morenos y presi-
dente de la Junta de Coordinación Política, ni
siquiera contemplaba la creación y operación
de la Guardia Nacional. Por ello el zacatecano
tomó la tribuna y calmó los ánimos.

Tranquilo, ajeno al tiroteo verbal que se daba
en el Pleno, Monreal habló y, en una interven-
ción sorpresiva, dejó contentos a todos los que
minutos antes estaban en plena ofensiva.

De entrada dio su respaldo y pidió el apoyo pa-
ra el presidente del Senado, Martí Batres, a quien
la oposición minutos antes quería comérselo vivo.

Sin meterse en las aguas turbulentas del
reclamo, coincidió con varios de la aguerrida
oposición y aceptó que el dictamen en discu-
sión ni siquiera tomaba en cuenta la creación
de la Guardia Nacional.

Y con gran experiencia parlamentaria, pro-
puso una salida: regresar la iniciativa a análisis
de las fracciones pero en su mesa de la Junta de
Coordinación Política donde él negocia.

Una negociación eclética, dijo, donde la ma-
yoría pueda estar satisfecha, pero sin anular la
autoridad de la Mesa Directiva.

“No podemos tampoco generar una confron-
tación, no lo podría hacer, aunque pudiésemos
asumir una actitud autoritaria y decirles a los
compañeros: así se va a hacer”, indicó.

Y agregó:
“Les propongo que hasta en tanto no venga el

secretario de Seguridad Pública, Aturo Monta-

ño, hasta en tanto no modifique la Junta de Coor-
dinación Política este dictamen, hasta en tanto
podamos nosotros llevarlo al pleno”, propuso.

rvizcainoa@gmail.com /
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcaino

¿Será?

TRAS LA PUERTA DEL PODER
La crisis económica sí es una 

posibilidad en México: BanxicoPor Roberto 
Vizcaíno
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El castigo del embustero es no ser creído,
aun cuando diga la verdad.
Aristóteles 384 a. C.- 322 a.

C.; filósofo griego.

#ElbaEstherGordillo #CarlosRomero-
Deschamps #LiderazgosSindicalesIm-
punes #LuisaMaríaAlcalde #LíderesSin-
dicalesMultimillonarios #ArturoAlcalde
#MartíBatres #RicardoMonreal #Oso-
rioChong #BeatrizParedes #LeyDeSegu-
ridad #Senado #Bansefi #BancoDeLos-
PObres #Bayer #GINgroup #Mujeres
#Empoderamiento

Después de salir de la cárcel, Elba Es-
ther Gordillo dejó claro que fue encar-
celada por el gobierno de Enrique Peña
Nieto, por razones políticas. Fue trata-
da con “delicadeza” por la Procuradu-
ría General de la República, que no
presentó los elementos suficientes para
una sentencia firme y por varios años.

Es muy claro que usó los recursos
del Sindicato Nacional de Trabajado-
res de la Educación, fundamental-
mente de los maestros para sus fines
personales y políticos. 

También usó ese dinero para cam-
pañas políticas del PAN, PRI y de su
partido, Nueva Alianza, que perdió su
registro, después de ser un satélite de
Vicente Fox, Felipe Calderón y de Pe-
ña Nieto.

La vida que se daba la maestra, es
inigualable a cualquier otro maestro
de su sindicato. Ahora, quiere regresar
y fundar otro partido. 

La señal, es que existe la simpatía
del gobierno de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, o cuando menos no tie-
ne su oposición. Gordillo, en la cárcel
no fue tratada al igual que otros pre-
sos. Fue diferente. Ella sigue como
una pieza clave de la política mexica-
na, debido a que conoce perfectamen-
te los intestinos del sindicalismo, sus
lazos con los gobiernos y, especial-
mente, el manejo de sus recursos para
beneficio político.

Otro que se encuentra en la misma
tesitura es Carlos Romero Deschamps,
líder del sindicato petrolero. Inmensa-
mente rico, quizá más que Elba Esther,
no ha sido tocado ni con el pétalo del
rechazo de una “toma de nota”. 

No existen elementos para prever
que pueda ir a la cárcel o investigado
por razones fiscales, después de de-
nuncias presentadas por trabajadores.

Incluso, se menciona que llegó a un
acuerdo político con el padre de Luisa
María Alcalde, secretaria de Trabajo,
Arturo Alcalde Justiniani, para lograr
impunidad.  Lo único claro, es que si-
gue mandando en las oficinas del Sin-
dicato Petrolero a pesar de los agore-
ros de su caída. 

PODEROSOS CABALLEROS:
Luego de que la oposición cuestio-
nara la inclusión del pase a primera
lectura de la Estrategia Nacional de
Seguridad, opositores como Beatriz
Paredes y Miguel Ángel Mancera
que cuestionaron fuertemente el
procedimiento de la sesión, también
reconocieron la actitud de apertura
y la destreza del presidente del Se-
nado, Martí Batres. 

El líder de la mayoría de Morena
en la Cámara Alta, Ricardo Monreal,
destacó en tribuna la actuación de su
compañero y Presidente camaral ac-
tuó con destreza. Luego de dos horas,
Batres logró la ansiada primera lectu-
ra que permitirá acelerar la imple-
mentación de la estrategia de seguri-
dad del presidente López Obrador. El

arte de la política está en convertir la
adversidad en oportunidad. 

*** La bancada de Morena en el
Senado presentó una iniciativa para
concretar la transformación de Banse-
fi en el Banco de Bienestar, con el ob-
jetivo de combatir la pobreza, en con-
junto con la Secretaría de Bienestar.
Para ello, el senador de Morena, Jesús
Encinas Meneses, propuso reformas a

la Ley Orgánica del Banco del Ahorro
Nacional y Servicios Financieros, me-
diante las cuales se espera generar un
desarrollo económico con equidad,
productos financieros integrales que
propicien la inclusión financiera, el
desarrollo del sector y crédito popular
y cooperativo. 

La estructura que se perfila para
ese banco, es consolidarla como el
banco para los pobres. 

*** Bayer a través de su División
Pharmaceuticals, bajo la vicepresi-
dencia de Eduardo Magallanes, en la
región Latinoamérica obtuvo un cre-
cimiento del 6.7%, hasta los 985 mi-
llones de euros. Sus medicamentos in-
novadores como Xarelto (rivaro-
xabn), anticonceptivos de la familia
de productos Yaz (drospirenona) y
Mirena, catapultaron sus utilidades.
En la región así se desarrolló: Brasil
5.1%, México 3.2%, Cono Sur
20.6%, Región Andina 7.3% y Cen-
troamérica y el Caribe 0.3%.

RESPONSABILIDAD SOCIAL
CORPORATIVA: Con el propósito
de dar voz a todas aquellas heroínas

no reconocidas de nuestro país, pres-
tarles el micrófono y darles visibili-
dad para que cuenten su historia, re-
cientemente se realizó la primera en-
trega de reconocimientos del Movi-
miento Internacional Mujeres “me-
nos” Poderosas, en el Museo de Me-
moria y Tolerancia.

Y es que en el afán de crear con-
ciencia sobre la relevancia de la equi-
dad de género y en su compromiso
con ello, GINgroup, dirigida por Raúl
Beyruti Sánchez, reconoce a las muje-
res “menos” poderosas de México.
Hasta hace unos años, el mejor sinó-
nimo con el que se podía describir a
las mujeres sobresalientes era: pode-
rosas, exitosas, famosas. 

Sin embargo, queremos cambiar
esta percepción, pues el poder de cada
mujer es intrínseco; esta redefinición
es lo que nos inspira, comentó Beatriz
Gasca, experta en Recursos Humanos
y Responsabilidad Social, y quien li-
dera este movimiento.

poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx

@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

Elba, camina y anda

Gordillo, en la cárcel no
fue tratada al igual que otros

presos. Fue diferente. Ella
sigue como una pieza clave

de la política mexicana,
debido a que conoce

perfectamente los intestinos
del sindicalismo, sus lazos

con los gobiernos y,
especialmente, el manejo de

sus recursos para 
beneficio político

México, como zona de guerra...

-Reciclar ante falta de liderazgos sindicales -¿Romero Deschamps negoció con Alcalde? 
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De pronto, leemos historias don-
de los chavos “botean”, piden di-
nero en las calles, unos, para co-
mer, otros para continuar estu-
diando, algunos por alcanzar un
sueño y poder ir a algún sitio, a
alguna competencia, otros “ba-
tean” también para alcanzar un
sueño y llegar a las “grandes li-
gas” y no estar en la banca, en
fin, el caso es botear o batear y
es casi lo mismo….

Y bueno, ya hemos hablado
de los “viejitos” en la política,
hoy en día son los que menos tie-
nen que perder, ya cumplieron
muchos de sus sueños, pasaron
muchas experiencias algunas
buenas y otras del carajo y en to-
das tuvieron la reflexión, hoy en
día, con tiempo de sobra, con re-
cursos logrados en años de es-
fuerzo y relaciones y trabajo re-
tornan a la política y, ¿Por qué
no? Si en la misma hay de todo,
desde basura, corruptos, inútiles,
hasta reconciliados con la vida,
así que nadie se espante del re-
greso a la lucha sindical de Elba
Esther en busca de la dirigencia
magisterial. Hoy en día ella co-
noce los entretelones y los secre-
tos de muchos “dirigentes”, la
forma en que operan las relacio-
nes sindicales y los “acuerdos
políticos” con los funcionarios
de Educación, conoce a cada uno
de ellos en su trato por años y co-
mo dicen: “En política, socios o
cómplices” y en esto hay muchos
lazos, de ahí que el mismo AM-
LO sostenga que ella tiene dere-
cho a opinar y esto significa en
la realidad a “hacer su luchita”
porque dice que esa “reforma”
propuesta en su mandato tiene,
también, la intención de “demo-
cratizar a los sindicatos” y esto
es en la realidad lo que se busca,
romper con el control de los vie-
jos sindicatos corporativos y dar
paso a esa necesaria reforma de

dirección, en algunos casos esto
generará, sin duda alguna, vio-
lentos enfrentamientos y desin-
tegración política y económica
de grupos y manifestaciones y
confrontaciones, pero es lo que
sin duda alguna está destinado a
realizar AMLO, como una forma
de integrar totalmente el poder a
su mandato, eliminando los topes
y cambiando formas y fondos en
las relaciones sindicales o en los
partidos políticos, de ahí que
existe un “político de vieja ca-
rrera” como lo es Dante Delgado,
que también está en un hilito, en
sus dominios…

Dante Delgado ha sido un
experimentado hombre formado
en la política con amplias rela-
ciones en los palacios, sabe de
cada una de las fallas y de los se-
cretos políticos, conoce las rela-
ciones, sufrió, sin duda, alguna
una enorme represión del gobier-
no en un momento difícil que le
llevara a la cárcel y logró salir
adelante, algunos dicen que cum-
pliendo aquel dicho de que hay
que dar hasta las pompis con tal
de salir en libertad, no es el caso,
pero eso dicen, y así logró los
perdones necesarios y entendió
que los tiempos le obligaban a
crear un PARTIDO POLÍTICO
como negocio y como protec-
ción, esto le permitiría con la
fuerza de la organización contar
con recursos, relaciones y, sobre
todo, la capacidad de las nego-
ciaciones y es así un equilibrio
político, que es vital en esos tiem-
pos, hoy, a lo mejor tendrá que
cambiar de esquema, de nada
servirán los equilibrios, porque
de lo que se trata es de mantener
el control total y, en su caso, no
lo puede garantizar, sobre todo
cuando vimos la operación en
Jalisco, donde incluso, la nego-
ciación final, no le toma en cuen-
ta y se hace directamente a prin-

cipal nivel sin necesidad de su
mediación. Si anteriormente esa
postura le daba la capacidad de
los acuerdos con otros partidos,
hoy, tampoco de nada sirven,
porque los partidos políticos se
redujeron a las “pequeñas ma-
fias” que controlan cada uno de
sus membretes y no tienen capa-
cidad de movilización, así que
ya de nada servirán las “fuerzas
unificadas” entre grupos de ma-
fiosos en el control de los mem-
bretes de partido y eso lo coloca
en una gran desventaja, por ello,
muchos que le conocen aclaran
que es tan habilidoso que ya está
pensando en el “retiro político”
porque, más vale el aquí corrió
que el aquí murió o lo chingaron”
y no es cosa de cobardías, porque
no la tiene, es cosa de oportunis-
mo político, donde goza de enor-
me habilidad.

En las luchas del poder polí-
tico no hay vacíos, sino recom-
posición política y esto lo entien-
den los que han sido y mantienen
la experiencia política y, Dante
Delgado y el partido naranja, que
es él y solamente él, saben que
pueden dar golpes importantes,
pero algunos pueden provocar
las envidias o las reacciones y
eso no les interesa, ya no les im-
porta ni los cancioneros huicho-

les, sino las reacciones del poder
actual, así que pronto veremos
los relevos, y esto no quiere decir
que hay un vacío en la política,
sino un reacomodo de fuerzas y
de miembros de la política, por
desgracia, Dante tuvo una cer-
canía vital con AMLO, fueron,
en algún  momento, aliados y por
alguna razón se desviaron del ca-
mino y esa relación, si no se per-
dió, cuando menos se deterioró,
de tal suerte que su influencia es
nula en la actual administración,
a pesar de que todos le reconocen
su enorme capacidad concilia-
dora y su gran experiencia en el
juego de poderes políticos y eco-
nómicos, pero hoy no son los
tiempos de los partidos políticos,
menos de los membretes políti-
cos, si no cuentan con la capaci-
dad de movilización real, están
en desventaja y esto parece su-
ceder en todos los grupos, por
ello, esa fuerza concentrada en
AMLO es tan avasalladora, pero
al mismo tiempo tan frágil, porque
en cualquier momento, las masas
cambian o son influenciadas por
otras manipulaciones y, entonces,
ahí está el grave problema… no
se pueden controlar…ahí el ejem-
plo de Lula, recordando que cuan-
do Dios te quiere destruir, te llena
de soberbia.

Dante Delgado, en un hilito

Dante tuvo una cercanía vital
con AMLO, fueron, en algún

momento, aliados y por
alguna razón se desviaron del
camino y esa relación, si no se

perdió, cuando menos se
deterioró, de tal suerte que su
influencia es nula en la actual

administración, a pesar de
que todos le reconocen su

enorme capacidad
conciliadora y su gran

experiencia en el juego de
poderes políticos y

económicos, pero hoy no 
son los tiempos de los

partidos políticos

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES! 
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Mientras el presidente de los Estados
Unidos, Donald Trump, continúa con
sus bravatas, algunas de las cuales
cumple, como la de aumentar la pre-
sencia militar en la frontera común,
con México, el secretario de Relacio-
nes Exteriores, Marcelo Ebrard, in-
tenta convencer al rubio multimillo-
nario de que la interrupción de la ac-
tividad comercial tiene efectos nega-
tivos para las dos naciones.

“Frenar el flujo de personas y mer-
cancías en la frontera norte es muy mala
idea: está creando costos para los cir-
cuitos de valor tanto de México como
de Estados Unidos. Hoy mismo esta-
bleceremos comunicación con las nue-
vas autoridades del Departamento de
Seguridad Nacional (DHS) en ese país
para hacérselos saber”, escribió Ebrard
en sus redes sociales.

El titular de Relaciones Exteriores
está en la zona directamente afectada
por los bloqueos en los pasos fronteri-
zos, en Baja California, donde se cele-
bra la Asamblea General Ordinaria y
Reunión Trimestral del Consejo Na-
cional de la Industria Maquiladora y
Manufacturera de Exportación (IN-
DEX) para revisar la situación en la
frontera norte y buscar soluciones que
faciliten normalizar el flujo económico
y de movilidad en Tijuana, Ciudad Juá-
rez, Laredo y otros puntos.

Poco antes, apareció una entrevista
del funcionario mexicano con el diario
español El País, en la cual ratifica la
decisión del gobierno mexicano de no
entrar en polémica con el presidente de
los Estados Unidos, ni de replicar cada
uno de los mensajes que el mandatario
de la Unión Americana distribuye tam-
bién por las llamadas redes sociales.

Lo más novedoso es que el secre-
tario de Relaciones Exteriores aseguró
que el actual gobierno federal no invi-
tará a Trump a nuestro país.         

“El gobierno de Peña Nieto lo in-
vitó en campaña, nosotros no hemos
hecho eso ni lo haremos nunca. Noso-
tros estamos defendiendo los intereses
de México de la manera que mejor

creemos”, dijo Ebrard, al recodar esa
visita en plena campaña presidencial
de los Estados Unidos que provocó dis-
gusto entre los partidarios de la con-
tendiente de Trump, Hillary Clinton y
en México provocó la caída del enton-
ces secretario de Hacienda, Luis Vide-
garay, aunque luego del triunfo del mul-
timillonario logró recuperarse y volver
a los primeros planos de la política na-
cional como titular precisamente de
Relaciones Exteriores.

En la entrevista, el canciller me-
xicano sostuvo que el no responder
a cada tuwit de Trump no es callar,
“es no seguir la misma estrategia que
te quiere imponer el presidente de Es-
tados Unidos”.

“Voy a tener que llamar a más mi-
litares”, dijo el mandatario de los Es-

tados Unidos en un encuentro con sim-
patizantes en San Antonio (Texas), du-
rante el cual se escucharon testimonios
acerca de indocumentados que mueren
durante la caminata una vez que cruzan
la frontera.

Trump no dio más detalles acerca
de sus planes, pero al mismo tiempo re-
cordó que los militares estadounidenses
“no pueden actuar” en la frontera porque
una ley nacional prohíbe que se invo-
lucren en tareas de orden público.

LA COSECHA

Por segunda ocasión, a unas cuantas
horas de diferencia, el presidente An-
drés Manuel López Obrador contra-
dijo a uno de los más destacados
miembros de su gabinete, esta vez el
secretario de Comunicaciones y
Transportes, Javier Jiménez Espriú,
quien previamente había comentado
que no hubo corrupción en la cons-

trucción del Nuevo Aeropuerto de la
Ciudad de México (NAIM).

En reunión con senadores, el martes
pasado, el titular de la Secretaría de Co-
municaciones y Transportes (SCT) afir-
mó ante senadores que para la cance-
lación del NAIM no se tomó como con-
sideración un hecho probable de co-
rrupción o de mal uso de los recursos,
sino por temas de carácter técnico y
por el excesivo costo económico y am-
biental de la obra.

“Sí hubo corrupción en la decisión
de construir el aeropuerto de la Ciudad
de México en el Lago de Texcoco”, re-
plicó el primer mandatario durante su
conferencia de prensa matutina, en la
cual sostuvo también que “se engañó
a la gente con un dictamen diciendo
que no se podía operar al mismo tiempo

el Aeropuerto de la Ciudad de México
y el de Santa Lucía”.

Así, un solo día después, López
Obrador invalidó lo expresado por
Jiménez Espriú, al revelar que hubo
prácticas corruptas para “beneficiar
a unos cuántos” con la construcción
de la nueva terminal aérea, porque
“se iban a cerrar dos aeropuertos para
construir el de Texcoco”, y en el que
está actualmente en funcionamiento
se iba a crear un desarrollo inmobi-
liario similar a Santa Fe.

Además, López Obrador reiteró
que el costo estimado para el nuevo
aeropuerto, “con dos pistas nada
más”, tenía un costo estimado de 300
mil millones de pesos, que al final la
inversión sería de más del doble, de-
bido a la corrupción.

Además, el primer mandatario in-
sistió en señalar que en la zona elegida
de Texcoco es donde se producen más

hundimientos y no se garantizaba la
calidad de la obra.

Con la finalidad de proteger a in-
dustriales mexicanos de la compe-
tencia desleal, el gobierno de México
decidió mantener aranceles de entre
el 10 y el 30 por ciento de su valor a
las importaciones de calzado, textil
y confección.

Mediante dos decretos publicados
en el Diario Oficial de la Federación
(DOF), la Secretaría de Economía (SE)
dio a conocer esas modificaciones a la
Tarifa de la Ley de los Impuestos Ge-
nerales de Importación y de Exporta-
ción, así como otras disposiciones ge-
nerales en materia de importaciones
para la región fronteriza y la franja nor-
te, y para el fomento a la industria ma-
nufacturera y de servicios.

La mencionada Secretaría de Eco-
nomía indicó la necesidad de  poner
en práctica acciones para prevenir y
combatir las prácticas de subvaluación
en la importación de mercancías de
esos sectores y los problemas de apli-
cación eficiente de precios de las frac-
ciones arancelarias.

Mientras el presidente López Obra-
dor encabezó en Cuernavaca la cere-
monia oficial por el centenario del ase-
sinato de Emiliano Zapata, organiza-
ciones campesinas se reunieron en Chi-
nameca, el sitio donde fue sacrificado
el revolucionario, por la decisión de su
gobierno de continuar el megaproyecto
denominado Proyecto Integral Morelos
(PIM) que incluye la puesta en opera-
ción de una planta generadora de elec-
tricidad, para la cual se aprovechará un
río cerca de Cuautla.

“¡Zapata vive, la lucha sigue!,
¡Agua sí, termo no!” y “¡Samir no mu-

rió, el gobierno lo mató!”,  gritaron más
de mil integrantes del Frente de Pueblos
en Defensa del Agua y la Tierra de Mo-
relos, Puebla y Tlaxcala, así como in-
tegrantes del Congreso Nacional Indí-
gena y Concejo Indígena de Gobierno,
y se declararon en alerta ante la urgen-
cia que tienen empresas y gobiernos
por arrebatarles su territorio a través de
megaproyectos.

Primero se realizó un desfile cívico
del municipio, encabezado por los ha-
bitantes de Amilcingo, entre los que se
encontraban compañeros de lucha del
activista Samir Flores Soberanes, ase-
sinado el pasado 20 de febrero.

La vocera del Consejo Indígena de
Gobierno, María de Jesús Patricio Mar-
tínez, calificó como una simulación la
Cuarta Transformación, liderada por
López Obrador, a quien calificó de par-
lanchín y pendenciero.

El sacrificio de Zapata también fue
recordado en la Cámara de Diputados
en la capital del país. Asistieron pocos
legisladores y con poco entusiasmo.
Pero, eso sí, los oradores de todos los
partidos sostuvieron que los ideales del
revolucionario siguen vigentes.

La ceremonia sirvió para recordar
el danzón que dice que “si Juárez no
hubiera muerto, todavía viviría”, pues
el diputado de Ciudad Nezahualcóyotl
por Morena, Juan Pablo Sánchez, ase-
guró que “si Zapata viviera, con la
Cuarta Transformación estuviera”.

En representación del PRI, Eduardo
Zarzoza censuró a la actual mayoría
parlamentaria de Morena por presumir
que los ideales de Zapata forman parte
de su proyecto de gobierno.

“Primero convenzan a los fami-
liares de Zapata de ir a sus actos. Por-
que sus descendientes han dicho que
ustedes los traicionaron” con la con-
tinuación del proyecto de la termoe-
léctrica Huexca en Morelos, aseguró
el legislador que tal vez no sabía que
en el acto oficial en la capital de Mo-
relos se presentó una bisnieta de Za-
pata, quien por cierto reclamó que se
mantengan las pensiones a las viudas
y descendientes de los integrantes del
Ejército Libertador del Sur.

“México no responderá a bravatas”

Por Miguel 
Ángel Rivera

riverapaz@infinitummail.com

CLASE POLÍTICA

El titular de Relaciones Exteriores está en la zona directamente 
afectada por los bloqueos en los pasos fronterizos, en Baja California,
donde se celebra la Asamblea General Ordinaria y Reunión Trimestral
del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de

Exportación (INDEX) para revisar la situación en la frontera norte y buscar
soluciones que faciliten normalizar el flujo económico y de movilidad

en Tijuana, Ciudad Juárez, Laredo y otros puntos.
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Que Andrés Manuel diga que no tiene
preferidos en la política y los nego-
cios, es lo más natural y conveniente.

De modo que lo escuchen, aque-
llos que necesiten escucharlo.

Para que nadie se sienta con ínfu-
las de “intocable” dejándose tentar
por los abusos del poder.

Mal haría a la marcha institucio-
nal, que el presidente hiciera ostenta-
ción de sus preferencias a favor de in-
dividuos o grupos, dedicados a cual-
quier actividad pública o privada.

Y es que, de por sí, es una penosa
costumbre en las esferas oficiales,
que no falten los fastidiosos engreí-
dos que se autoproclaman preferidos
presidenciales.

En cargos legislativos y judicia-
les, en los sindicatos, la burocracia
y las empresas, ciertos personajes
suelen darse “baños de grandeza”
con desplantes prepotentes, hacien-
do alardes de su cercanía con el
presiente.  

Así que más vale, no darles “alas”
a los “alacranes ponzoñosos”.

Todos esos hipócritas y santurro-
nes de doble moral, que en público se
fingen honestos e incorruptibles, y en
privado, son todo lo contrario.

La falsa rectitud como norma de
su conducta, en “lo oscurito” se trans-
forma en un voraz afán de enriqueci-
miento.

En otro frente, están los que por
tener el puesto que tienen, menospre-
cian, ningunean, maltratan y humi-
llan a sus subalternos.

Otros son los déspotas que ufanos
de su poder no reconocen fallas ni
errores en su desempeño, repartiendo
a “medio mundo” sus conductas
ofensivas y abusivas.

Y naturalmente, siempre habrá ig-
norantes desvergonzados que ni si-
quiera desquitan sus altos sueldos y
prestaciones.

En suma pues, una nefasta es-
tirpe de burócratas que se glorifi-
can así mismos sin mayores mere-
cimientos, puesto que por lo regu-

lar son tristemente conocidos por
sus excentricidades, desfiguros y
prepotencias.

De ahí que Andrés Manuel hace
bien, en negar que tiene preferidos.

Los que realmente lo sean, sim-
plemente lo son y punto.

Pero, aquel que se diga cercano al
presidente, (siéndolo o no), tienen la
obligación de guardar las formas del
nuevo gobierno.

Sobre todo en lo que se refiere al
enunciado institucional de “la austeri-
dad repúblicana” y “la pobreza fran-
ciscana”.

Dos líneas de comportamiento
que demandan rectitud y sacrificio en
el oficio público.

Y que hacen inadmisible el más
mínimo acto de corrupción, entre
quienes gocen o no de la confianza
presidencial.

De modo que los que  se asumen
y los que realmente pudieran ser, pre-
feridos presidenciales, deben ser su-
jetos al escrutinio social más estricto. 

Porque si bien entre los que gocen
de la confianza presidencial habrá
gente intachable, (hombres y mujeres

honestos, trabajadores y decentes),
también debe haber su contraparte.

Digamos por ejemplo “las saban-
dijas” que mencionó la líder nacional
de “Morena”, la señora Polensky.

O sea los farsantes sin escrúpulos
y “ebrios” de poder.

Por lo regular, parásitos institu-
cionales.  

Esos típicos lobos, con piel de
oveja.

Poderosos de ocasión con mala
entraña.

Descarados defraudadores de la
confianza depositada en ellos.

Y por lo mismo abominables en-
gendros masculinos o femeninos nor-
malmente proclives a la corrupción
amparados en su condición de ente-
nados sexenales.

serviciospremier_vip
@hotmail.com

PRECIOS Y DESPRECIOS
Entenados sexenales

Por Freddy 
Sánchez

¿Cosa menor?.- Por precaución o co-
mo  quiera llamarle pero el presidente
Andrés Manuel López Obrador se abs-
tuvo de acudir a Cuautla y sólo llegó a
Cuernavaca para encabezar el acto
central por el centenario de la muerte
del general Emiliano Zapata Salazar.

Un nieto del caudillo del sur le re-
cordó al mandatario que no lo acom-
pañarían por incumplir sus promesas
de candidato, la principal, la ejecu-
ción de la termoeléctrica “nos dijo
una cosa y hoy hace otra, no hay con-
gruencia”. 

Por el pronunciamiento el equipo
presidencial buscó pretextos para no
ir a Cuautla, quedándose sólo en
Cuernavaca, con el gobernador
Cuauhtémoc Blanco.

Como verá, las inconformidades

en contra de acciones del mandatario
obedecen en Morelos y otras partes
del país, a que hace todo lo contrario
de lo anunciado en campaña. 

Ejemplos sobran pero además del
asunto de la termoeléctrica duele na-
cionalmente la suspensión del apoyo a
las guarderías, por más que se quiera
justificar de distintas formas la medida.

Incumplimientos y contradiccio-
nes están a la orden del día en el
equipo de la Cuarta Transforma-
ción, como las rectificaciones presi-
denciales a funcionarios de Hacien-
da por lo de la odiada tenencia vehi-
cular o bien lo del aeropuerto que la
SCT dijo que la cancelación de la
obra no fue por corrupción sino por
errores técnicos, lo que el mandata-
rio corrigió en la mañanera.

UAEM.- En el Estado de México y
contra lo que se pensaba, la comunidad
universitaria despertó, reaccionó y ayer
mismo entregó a la Legislatura Local

su iniciativa de ley, la avalada por el
grueso de la comunidad estudiantil. 

La entrega la hizo el rector Al-
fredo Barrera y el director jurídico
del gobierno Rodrigo Espelta Ala-
dro, con el respaldo de unos cuatro

mil estudiantes y maestros.

Este contingente partió de ciudad
universitaria hasta la sede de la Cáma-
ra de Diputados, advirtiendo que esta
iniciativa sí tiene el sentir de los uni-
versitarios, de lo que carece la presen-

tada el pasado fin de semana por aca-
démicos y legisladores simpatizantes
de Morena, a la cual advirtieron que
no aceptarán por ningún motivo.

El despertar de la comunidad uni-
versitaria fue bien visto por la opinión
pública, misma que había condenado
la intromisión de legisladores y aca-
démicos “morenos”, quienes incluso
proponían en su iniciativa la creación
de un Consejo Electoral Universita-
rio, instancia con la cual relegaban a
último término al Consejo Universita-
rio. Podrían reencauzarse las cosas si
hay abstención morena.

Tenería.-Asunto pendiente es el
de la Normal de Tenería de Tenancin-
go que ayer volvió a secuestrar auto-
buses ante la incompetencia de la Se-
cretaría General de Gobierno, que no
ha logrado meter orden, y la entendi-
ble molestia de permisionarios que re-
gistran cuantiosas pérdidas. 

elefa44@gmail.com

ESPACIO ELECTORAL

Emiliano Zapata-UAEM
Incumplimientos y contradicciones están 
a la orden del día en el equipo de la Cuarta
Transformación, como las rectificaciones
presidenciales a funcionarios de Hacienda 

por lo de la odiada tenencia vehicular o bien lo
del aeropuerto que la SCT dijo que la cancelación
de la obra no fue por corrupción sino por errores

técnicos, lo que el mandatario corrigió 
en la mañanera.

En cargos legislativos y
judiciales, en los sindicatos,

la burocracia y las empresas,
ciertos personajes suelen

darse “baños de grandeza”
con desplantes prepotentes,

haciendo alardes de su
cercanía con el presiente.  

Así que más vale, no
darles “alas” a los

“alacranes ponzoñosos”.
Todos esos hipócritas y

santurrones de doble moral,
que en público se fingen

honestos e incorruptibles, 
y en privado, son todo lo

contrario.

Por Eleazar 
Flores
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Preocupante para muchas actividades
económicas, de negocios trasnaciona-
les y de imagen que tiene nuestro
país, una voz como la de Michelle
Bachelet en la ONU, obviamente tie-
ne resonancia mundial, y por lo tanto
perjudicial para nuestra nación.

Ante la prensa estadounidense e in-
ternacional, la dama ofreció cifras, an-
teriores y actuales que revelan el tama-
ño de la inseguridad en que vivimos
casi 130 millones de mexicanos.

Difícil de conformarnos con pala-
bras que prometen los funcionarios
del ramo, como lo es no criticar a los
sexenios anteriores que no hicieron

nada por frenar el problema, al con-
trario, lo alentaron con su complici-
dad y por ello, 75 por ciento de los
2,500 municipios del país están per-
meados por elementos de las distintas
mafias que casi mandan en la nación.

Desde altos niveles se han descu-
bierto piezas clave, que son parte por
su participación de los grupos delicti-
vos; ejemplos sobran. 

La noticia, sin duda viralizada en
los medios extranjeros, al parecer
obligó a los senadores a citar a Alfon-
so Durazo, titular de Seguridad Ciu-
dadana, a comparecer y explicar la es-
trategia de seguridad y el tema cami-
na entre jaloneos de senadores sin po-
nerse de acuerdo.

Las palabras de Bachelet ante

los informadores del mundo: “Fue
una sorpresa lo que me llevé; el ca-
so Ayotzinapa lo conocía. Pero el
número de 40,000 desaparecidos o
los 26,000 cuerpos sin identificar o
las casi 10 mujeres asesinadas cada
día... Yo sabía muy bien lo de la vio-

lencia, pero no tenía impresión de la
dimensión”. 

Es evidente que Alfonso Durazo
está en un barril de pólvora; asi-
mismo, el almirante José Ojeda, de
Marina, y de Defensa Nacional, ge-

neral Luis Crescencio Sandoval,
por la situación que ya desespera al
respetable.

No hay de otra, pedirán paciencia
y tiempo, aún se considera que em-
piezan, están contrarreloj ante la exi-
gencia nacional, cansada de la insegu-
ridad y el baño de sangre que se cono-
ce allende las fronteras y nosotros la
padecemos.

Vivimos tres problemas de im-
prescindible urgencia: Inseguridad,
Corrupción e Impunidad, los tres son
la causa de que desde afuera vean una
guerra en México, lo que nos debe de
llenar de vergüenza, porque queramos
o no, nos pinta como un país atrasado.

rrrart2000@hotmail.com
y Facebook

México, en guerra, se extiende la fama por el mundo

CENTRO..!

Difícil de conformarnos con palabras que 
prometen los funcionarios del ramo, como lo 
es no criticar a los sexenios anteriores que no

hicieron nada por frenar el problema, al contrario,
lo alentaron con su complicidad y por ello, 75 por

ciento de los 2,500 municipios del país están 
permeados por elementos de las distintas 

mafias que casi mandan en la nación

El XLIV Tianguis Turístico en
Acapulco se realizó sin apoyo ofi-
cial pero con el mismo esplendor
de los años del auge de la corrup-
ción, es decir, los asistentes hicie-
ron gala de capacidad organizativa
y de estar acostumbrados a la reali-
zación de grandes eventos pese al
desdén gubernamental, lo cual de-
muestra que no hay necesidad de
recurrir a “papá-gobierno” cuando
se trata de festejar en grande.

El turismo está considerado co-
mo una de las actividades genera-
doras de divisas y de empleos más
importante en el país, y para lo cual
han contado –desde la época del
presidente Miguel Alemán-, con to-
dos los apoyos gubernamentales
necesarios no sólo para apropiarse
de las mejores playas y excluir a los
lugareños, sino con facilidades fis-

cales y de asociación a capitales na-
cionales y extranjeros para el logro
de su cometido.

Hizo bien el presidente Andrés
Manuel López Obrador cuando di-
jo a los asistentes a Acapulco que
ha llegado el momento en acabar
con las desigualdades en los luga-
res de atracción turística, porque
como es del conocimiento de to-
dos, hay dos Acapulcos: el de los
turistas y el de los nativos, el que
tiene todos los privilegios para
quienes pueden pagarlos, como el
de los colonos que carecen de los
más elementales servicios.

De la misma manera existen
dos ciudades en Cancún, en donde
se desplaza a los mayas y se les
arrebatan sus parcelas cercanas a
las grandes haciendas que son aca-
paradas por los hombres del poder
y del dinero para convertirlas en
exclusivos hoteles, e incluso se ha
dado el caso en que pequeños po-
blados quedan dentro de los lujosos
establecimientos como parte de los
atractivos que ofrecen los prestado-
res de servicios.

Por eso se les ha anunciado a
los prestadores de servicios,
acaudalados restauranteros, hote-
leros, dueños de agencias de via-
jes y de transportes que se han

beneficiado de la industria sin
chimeneas, que ya no habrá más
apoyo oficial para sus reuniones
con el pretexto de hacer cuentas
alegres, pues las ganancias siem-
pre quedan en manos de unos
cuantos y el resto de la población
sólo observa cómo sus riquezas
naturales son destruidas y los
pueblos dejados en la miseria.

Conviene redireccionar la activi-
dad turística: ésta se encuentra en
manos de capitanes de la industria
asociados a marcas extranjeras que
lo tienen y se llevan todo sin benefi-
ciar al país por la vasta explotación
de los recursos naturales, de los
atractivos de las ciudades colonia-
les, de los centros arqueológicos, de
la cultura y riqueza gastronómica
del país, para hacer fortuna y toda-
vía reclaman al Estado mexicano
apoyos que, en otros tiempos, se les
deba con excesiva generosidad.

Es indudable que los apoyos
económicos los obtenían a cambio
de respaldar al presidente o al go-
bernador en turno, al presidente
municipal o al secretario de Estado,

pero hoy las cosas han cambiado y
el Ejecutivo Federal no requiere del
apoyo de los magnates de los ex-
plotadores de la riqueza nacional,
pues tiene el apoyo de una amplia
mayoría de mexicanos que deman-
dan servicios en las zonas turísticas
donde el disfrute de sus riquezas es
sólo para unos cuantos.

Los asistentes al Tianguis Turís-
tico han demostrado que, efectiva-
mente, si pueden realizar a gusto
sus encuentros sin necesidad de los
recursos públicos. 

Y eso es bueno porque a partir
de este sexenio se acabó, o cuando
menos eso esperamos, el uso y abu-
so de los recursos públicos para fa-
vorecer a unos en detrimento de
otros.

Hoy toca apoyar a los más ne-
cesitados, para terminar con los dos
acapulcos.

asorianocarrasco
@yahoo.com

www.revistabrecha.com
@BrechaRevista

DESDE EL PORTAL

Corrupción turística

Por Ángel 
Soriano

Por Arturo 
Ríos Ruiz

Por eso se les ha
anunciado a los prestadores
de servicios, acaudalados
restauranteros, hoteleros,

dueños de agencias de viajes
y de transportes que se han
beneficiado de la industria
sin chimeneas, que ya no

habrá más apoyo oficial para
sus reuniones con el pretexto

de hacer cuentas alegres,
pues las ganancias siempre
quedan en manos de unos

cuantos y el resto de la
población sólo observa cómo
sus riquezas naturales son
destruidas y los pueblos
dejados en la miseria.

- Bachelet puso el dedo en la llaga en la ONU
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No sólo el presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador tomó la figura
de Emiliano Zapata, en el marco del
centenario luctuoso del Caudillo del
Sur, también lo hicieron los “maes-
tros” de la Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación como
bandera para sus desquiciantes movi-
lizaciones tanto en la Ciudad de Mé-
xico, como en otros puntos del país,
con lo que el líder suriano al que no le
interesaba la política, se vio inmiscui-
do en los conflictos que vive la llama-
da Cuarta Transformación.   

Como se sabe, el mandatario esta-
ría en Cuautla para encabezar esta
emblemática fecha, sin embargo, optó
por encabezar la ceremonia en el Cen-
tro de Cuernavaca, acompañado por
el gobernador Cuauhtémoc Blanco y
por cierto, en medio de un fuerte dis-
positivo de seguridad que desde un
día antes se armó, (¿no que el pueblo
“bueno y sabio” lo cuidaba?).

De cualquier manera, el tabasque-
ño no se libró de que acudieran al lu-
gar  manifestantes, como por ejemplo,
profesores que no pasaron el exámen
de la carrera magisterial y opositores a
que se cierren las estancias infantiles. 

Incluso, dos estudiantes de la
Universidad de Chapingo, donde
hay una huelga que no se ve para
cuándo concluirá, interrumpieron el
sentido discurso de López Obrador,
en demanda de solución. 

Nervioso, el presidente dijo que
“pronto” (¿cuándo?) habría solu-
ción y justicia.

Pero sin duda, lo que más le dolió
al Ejecutivo, fue la inasistencia de
Jorge Zapata, nieto del general,
quien congruente con los ideales de
su abuelo, señaló que de los compro-
misos que hizo la familia Zapata con
el presidente, el pasado 7 de enero, el
tabasqueño no ha cumplido ninguno. 

Uno de ellos era el de remozar
cualquier lugar donde en Morelos, hu-
biera un busto del general, pero aún
continúan en condiciones deplorables
todos. Específicamente y una cuestión
muy importante que subrayó don Jor-
ge es que: “utilizan el  nombre de mi
abuelo para sus fines personales. Yo
soy muy claro en lo que yo digo, de
seguir este gobierno como ha iniciado

y como va, lo más probable es que la
Cuarta Transformación se convierta
en el cuarto hundimiento”.

El problema más persistente en
Morelos es la Termoeléctrica de
Huexca  y que ya cobró la vida de uno
de los líderes opositores, Samir Flo-

res Soberanes. Jorge Zapata explicó
que como candidato, López Obrador
engañó a la gente de Morelos así co-
mo a los pueblos originarios, compro-
metiéndose a dar marcha atrás “en es-
te proyecto de muerte”. 

Agregó el nieto del general que
“ahora resulta que llega a la presidencia
con 30 millones de votos y se van a lle-
var a cabo esos proyectos, según él, pe-
ro los campesinos se van a organizar,
aquí es todo lo que digan los pueblos
para defender esos recursos”. Esto, pa-
ra los que todavía sostienen que la cre-
dibilidad del tabasqueño no ha bajado.

Finalmente, Jorge Zapata comparó
las promesas incumplidas del presi-
dente con un pasaje histórico de su
abuelo: cuando Francisco I. Madero

hizo compromisos con Emiliano Za-
pata y al final, no le cumplió nada.

En este tema, —para variar-, el ta-
basqueño se vio bastante evasivo en
una pretensión de verse institucional y
dijo en Palacio Nacional: “tenemos
que recordar esta fecha de lo que pode-

mos catalogar de un cobarde asesinato
porque en Chinameca se traicionó a
Emiliano Zapata, como dice la consig-
na popular ‘Zapata vive’, porque fue
incorruptible, es el dirigente campesi-
no más leal que se haya tenido en la
defensa de los derechos del pueblo”.

Luego, en Cuernavaca, no exento
de reclamos, el presidente se dedicó,
como ya va siendo su nociva costum-
bre, a echarle la culpa al pasado, en
este caso, a los conservadores, de “de-
nigrar a nuestros dirigentes sociales y
a nuestros héroes”.

Aquí, bien valdría la pena pregun-
tarse, ¿y qué hizo AMLO con las pro-
mesas incumplidas a la familia de
Emiliano Zapata? 

MUNICIONES

*** La manía de estarle enmen-
dando la plana a los miembros de su
gabinete, ya es una costumbre nociva
en el presidente López Obrador. Ayer
le tocó ni más ni menos que al secre-
tario de Comunicaciones y Transpor-
tes, Javier Jiménez Spriú, -de por sí
con muy mal carácter-, quien tuvo
que “tragar más de un sapo”, pues un
día antes, había dicho ante senadores
que el gobierno no había detectado
corrupción en la construcción del Ae-
ropuerto de Texcoco y ayer, en Pala-

cio Nacional, durante la infaltable
“mañanera”, el presidente lo negó ro-
tundamente. 

*** El partido del presidente, Mo-
rena, de plano se deslindó del alcalde
de Bácum, Sonora, Rogelio Aboyte,
quien utilizó un pasaporte falso para
intentar viajar a los Estados Unidos en
diciembre pasado. Su equipo de co-
municación social, hizo todo lo que
pudo por “taparlo” con un recurso al
que muchos recurren cuando quieren
ocultar algo: “por motivos de salud”,
sin embargo, la verdad salió a la luz y
el alcalde orgullosamente morenista,
fue condenado a algo así como 15
meses de prisión. ¡Qué tal!

*** En la Cámara de Diputados,
Emiliano Zapata también se volvió
una bandera política que se disputa-
ron las distintas fracciones parlamen-
tarias ahí representadas. La aplanado-
ra de Morena, así de plano gritó la
consigna de que “si Zapata viviera, a
la Cuarta Transformación pertenecie-
ra” de lo cual, la oposición se lamen-
tó. Qué, ¿los morenistas no habrán re-
parado en el desaire que le hizo la fa-
milia del Caudillo del Sur a su presi-
dente?, ¿no que no mentir y ser ho-
nesto?, pura palabrería.

*** En Chiapas también se movili-
zaron “maestros” de la Sección 7 del

SNTE. Su dirigente, Pedro Gómez

Bámaca, anunció más paros y movili-
zaciones para el 1 y 2 de mayo, así co-
mo los días 15 16 y 17 del mismo mes. 

Gómez Bámaca, todavía tuvo la
osadía de decir que no se ha cancela-
do el diálogo con el gobierno pero no
cesarán en sus demandas los de la
Coordinadora.  ¡Vaya! que salió beli-
gerante el dirigente chiapaneco, por-
que no hace mucho tiempo, el Frente
Magisterial de Chiapas, (FRE-
MACH), demandó una auditoría con
lupa a este dirigente, así como al se-
cretario general, Adelfo Alejandro

Gómez, por la nada despreciable can-
tidad de 100 millones de pesos que
habrían recibido y de los que no han
dado cuenta. ¿Qué pensará el gober-
nador Rutilio Escandón al respecto?

*** Seguramente el gobernador
de Morelos, Cuauhtémoc Blanco,
pensó que la presencia del presidente
López Obrador en el acto del centena-
rio luctuoso de Emiliano Zapata, era
un espaldarazo para el ex futbolista en
su afán de ser candidato presidencial
para el 2024. No hay que olvidar que
el americanista trae un pleito más que
cazado con la dirigente de Morena,
Yeidckol Polevnsky.

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

Zapata, bandera política de AMLO y de la CNTE 

A 100 años...

- “Cuarta Transformación, cuarto hundimiento”: Nieto del general
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Corrupción y negligencia 
acaban a la vaquita marina

Atrapada entre las redes de la bu-
rocracia, la vaquita marina navega
hacia su extinción en el Alto Golfo
de California, debido al incierto
destino de los recursos públicos y
privados que se etiquetaron para su
conservación, el uso faccioso de
programas de apoyo a pescadores
que incluyó a personas difuntas, y
un cobro de “diezmo” en los pa-
drones de beneficiarios que operó
en el sexenio anterior.

Greenpeace, pescadores y orga-
nizaciones ciudadanas de San Fe-
lipe, Baja California, legisladores e
investigadores dedicados a conser-
var esta especie, refieren que a la
vaquita marina no la está extin-
guiendo la veda a la pesca de la to-
toaba, sino la ausencia de una es-
trategia de “cero tolerancia” en pro
de frenar la pesca furtiva y la pre-
sencia de programas que nunca ter-
minaron por cristalizar.

“Hubo un gastadero de dinero,
un despilfarro en el sexenio ante-
rior. Nunca hubo un ejercicio de
transparencia que dijera: todo esto
tuvimos de dinero y todo esto es lo

que gastamos. No existe”, denunció
el coordinador de la campaña de
océanos de Greenpeace México,
Miguel Rivas.

Además, “se quedó en deuda
con la ciudadanía. Tuvo que ha-
berse reportado los resultados,
porque no sé si las organizaciones
internacionales condicionaron sus
aportes, como eso no está del todo
transparentado, no lo sabemos”.

Se destinaron, dijo, “255 millones
de pesos al año de compensaciones
para los pescadores de San Felipe y
Santa Clara, en Baja California, por
la veda de pesca con redes de enma-
lle, cimbra o palangre decretada el 1
de marzo de 2015 en el norte del Gol-
fo de California, misma que se ex-
tendió durante dos años más”.

Además, en el sexenio pasado
se canalizaron 3 millones de dólares
para el arranque de un ambicioso
y loable programa de emergencia
denominado Proyecto Vaquita CPR
(Conservación, Protección y Re-
cuperación) para llevar al cetáceo
a un programa de semi-cautiverio,
éste se cerró.

La estrategia -recomendada por
el Comité Internacional para la Re-
cuperación de la Vaquita Marina
(CIRVA)- consistió en trasladar al-
gunos ejemplares de esta especie a
un santuario temporal, ubicada a
dos kilómetros al norte del Faro del
Puerto de San Felipe, Baja Califor-
nia, para reproducirse sin el riesgo
de caer en las redes de enmalle.

“Sí se utilizaron los recursos por-
que se construyeron albercas, refu-
gios artificiales, se contrataron pan-
gas para salir a capturar a los ejem-
plares, de los dos que se obtuvo, uno
murió en noviembre de 2017. El
equipo científico decidió abortar el
proyecto. Se dejó ahí en stand by
mientras se decidía qué hacer”, narró
el activista. Precisó que luego de las
pláticas entre el entonces titular de
la Semarnat, Rafael Pacchiano, la
Comisión Científica y la Marina,
“se llegó a un acuerdo de que no era
necesario continuar con el programa
entendiendo que podían morirse más
ejemplares y en enero de este año
se decidió que ya no continuaría el
Programa Vaquita CPR”.

Sólo entre seis y 22 ejemplares siguen vivas

Despilfarro en el sexenio anterior y cero resultados: organizaciones

Las organizaciones “San Felipe Despierta” 
y la “Federación de Cooperativas

Pesqueras Ribereñas del Puerto de 
San Felipe”, refieren que de un monto 

de 2 mil 800 millones de pesos destinados
al programa de apoyo a pescadores de
2015 al 2018, sólo les entregaron cerca

de 700 millones de pesos

La estrategia para
salvar a la vaquita

marina consistió en
trasladar algunos

ejemplares de esta
especie a un santuario

temporal, ubicada a
dos kilómetros al
norte del Faro del

Puerto de San Felipe,
Baja California, para
reproducirse sin el

riesgo de caer en las
redes de enmalle
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POBLACIÓN DE VAQUITAS MARINAS

Informes del CIRVA refieren que entre finales de
la década de los setenta y ochenta la población
se calculaba entre 200 y 500 animales, a mediados
de 2014 se ubicó en 97, con menos de 25 hembras
en etapa reproductiva. Entre septiembre y diciem-
bre de 2015, la cifra disminuyó a 60 vaquitas.

El décimo primer reporte del CIRVA, con fe-
cha del 19 al 21 de febrero de este año, refiere
que sólo unas diez vaquitas siguen vivas, aunque
existe un 95 por ciento de probabilidad de que
el valor verdadero comprenda entre seis y 22
ejemplares.

Y es que en la región del Alto Golfo de Cali-
fornia opera la pesca furtiva de totoaba, por el
jugoso negocio que se obtiene de la vejiga nata-
toria de esta especie, cuyas cifras alcanzaron en
una subasta en el mercado negro de China y Hong
Kong, hasta los 100 mil dólares por un kilo, por
lo que algunos la denominan la “cocaína del mar”.

Como consecuencia de ello, la vaquita marina
inició su agonía dada su captura incidental de-
rivada de la obtención de ese pez, al igual que
el poblado de San Felipe que entró en una severa
crisis social y económica con el cierre de nego-
cios, baja en el turismo y una alta emigración
por falta de empleo.

Las organizaciones “San Felipe Despierta”
y la “Federación de Cooperativas Pesqueras Ri-
bereñas del Puerto de San Felipe”, refieren que
de un monto de 2 mil 800 millones de pesos des-
tinados al programa de apoyo a pescadores del
2015 al 2018, sólo les entregaron cerca de 700
millones de pesos.

Ello, dado que debían otorgar un “diezmo”
para funcionarios de las Secretarías de Desarrollo
Social (Sedesol) y de Medio Ambiente y Recur-
sos Naturales (Semarnat).

A principios del siglo pasado, pescadores chi-
nos y californianos poblaron la región paradisiaca
del Alto Golfo de California e iniciaron la ex-
plotación del pez totoaba y otras especies endé-
micas de la región, que se llevaban a San Fran-
cisco, lo que detonó que San Felipe y otros pue-
blos de la zona se convirtieran primero en im-
portantes pesquerías y después, en una importante
zona de atracción turística.

El presidente de la Asociación Civil “San Fe-
lipe Despierta”, Jesús Manuel Carrillo, señaló
que cuando inició la veda, hace cuatro años, se
empezó a repartir mediante una tarjeta, primero
vía la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol)
y después por la Comisión Nacional de Áreas
Naturales Protegidas (Conanp) de la Semarnat.

APOYOS A PESCADORES PARA
EVITAR PESCA FURTIVA DE TOTOABA

Detalló que de 2015 al 2018 se etiquetaron re-
cursos federales por 2 mil 800 millones de pesos
para el apoyo a los pescadores por respetar la
veda. “Pero sólo se entregaron apoyos por un
máximo de 700 millones para el sector y cadena
productiva de los pescadores. El resto, es decir
más de 2 mil 100 millones de pesos no sabemos
dónde quedaron”.

Carrillo indicó que al gobierno de Enrique
Peña Nieto y a los funcionarios encargados del
tema se les solicitó que más allá de los beneficios

económicos viciados, se tuvieran programas pro-
ductivos que generaran empleos. “Les presen-
tamos decenas de proyectos de acuacultura, gran-
jas acuícolas, ganadería, turismo, agricultura,
pero nadie hizo caso”.

Se vive, anotó, una situación de desespe-
ración entre los pescadores y pobladores de
San Felipe, porque a la par de esos malos ma-
nejos, actualmente no hay ningún programa
de apoyo a la pesca y ello ha derivado en con-
flictos sociales como el aumento de robos y
la pesca furtiva de la totoaba.

El presidente de la Federación de Cooperativas
Pesqueras Ribereñas del Puerto de San Felipe,
Lorenzo García Carrillo, dijo que esos recursos
fueron etiquetados por el gobierno federal, primero
vía Sedesol en los primeros seis meses y después
la Conanp para que los pescadores se mantuvieran
al margen de ir a pescar por la veda de la totoaba
y la protección de la vaquita marina.

El Informe del Resultado de la Fiscalización
Superior de la Cuenta Pública 2017, publicado
en febrero de este año, reveló que la Conanp
otorgó 220 mil pesos a beneficiarios del Progra-
ma Componente de Compensación Social para
Contribuir a la Conservación de la Vaquita Ma-
rina (CCS), dados de baja por defunción.

También canalizó 2 millones 436 mil pesos
a quienes no cumplieron con los permisos de

pesca del “Programa de Recuperación y Repo-
blación de Especies en Riesgo (Procer) y 744
mil pesos a aquellos que no entregaron informes
bimestrales ni comprobante de domicilio.

A ello se suma que entregó 96 mil pesos
a un beneficiario que no pertenecía a las lo-
calidades de San Felipe, Baja California o
del Golfo de Santa Clara, Sonora y concedió
tres millones 732 mil pesos duplicados a pes-

cadores regularizados y permisionarios.
El diputado federal por Baja California de

Morena, Erik Morales Elvira, denunció que en
el gobierno anterior los apoyos, las compensa-
ciones del gobierno federal se daban vía las coo-
perativas y éstas incluían nombres de personas
que no eran pescadores y quienes sí lo eran se
quedaron sin recursos. “Hubo un manejo tram-
poso del tema”.

Para el presidente del Comité Conservación
de la Comisión Ballenera Internacional, Lo-
renzo Rojas-Bracho, durante el sexenio ante-
rior se hizo un importante esfuerzo para re-
vertir la extinción de la vaquita marina, pero
también se cometieron errores.

“Hubo errores claro, como pagarles a los pes-
cadores por no hacer nada, con estos incentivos
perversos que lo único que hacen es darle recur-
sos sin vigilarlos”, comentó el científico mexi-
cano con más de dos décadas de investigar al
pequeño cetáceo de 1.5 metros y 55 kilogramos,
en el caso de las hembras adultas.

En la región del Alto Golfo de California opera 
la pesca furtiva de totoaba, por el jugoso negocio

que se obtiene de la vejiga natatoria de esta especie,
cuyas cifras alcanzaron en una subasta en el

mercado negro de China y Hong Kong, hasta los 
100 mil dólares por un kilo, por lo que algunos 

la denominan la “cocaína del mar”



Con dramaturgia de Edith Iba-
rra, dirección de Óscar Rojas
y las actuaciones estelares de
Beatriz Moreno, Iliana Armen-
ta y Valeria Betancourt, se narra
la historia del amor ciego entre
una madre y una hija; se aman,
se necesitan, se buscan a lo lar-
go de su vida. Así, Electra acu-
de al llamado de su madre, vie-
ne para acompañarla en su con-
valecencia, pues acaba de so-

meterse a una operación de re-
tina. La historia se presenta con
funciones los sábados en La
Teatrería al menos hasta el 29
de junio.

En entrevista con DIARIO

IMAGEN,  Beatriz Moreno
detalla que “ Otra Electra” trata
de una relación madre e hija,
una relación culposa, que su-
cede cuando de pronto no es-
tán bien definidas los roles. La

hija en algún momento debe
cortar el cordón umbilical para
no ser una prolongación de la
madre. En lo que se refiere al
lenguaje coloquial es una si-
tuación de la convivencia con
un ser que amas mucho, de
modo que hay cosas que no se
dicen, que no se aclaran, con-
fusiones, se llega a una rela-
ción de estira y afloja, mucho
coraje y mal interpretación”.

Asegura que “está muy bien
escrito de modo que es un es-
pejo divertido, conmovedor, pe-
ro también terrible e irritante,
desesperante con todo lo que
puede tener este tipo de relación
en momentos críticos. Aquí to-
do parte del momento en que
la madre trabaja mucho porque
el padre no aportaba en nada,
así que es una mujer autosufi-
ciente y controladora, como to-
da madre mexicana, pero en un
momento se ve impedida a ma-
nejarse ella sola por un despren-
dimiento de retina, así que su
hija Electra debe ir a cuidarla”.

La actriz destaca que para
desarrollar su personaje “la vi-
da misma y la gente es lo que
me motiva e inspira, personal-
mente hay situaciones en que
soy terca, me desespera no po-
der hacer las cosas por mí mis-
ma cuando he necesitado ayu-
da, a veces soy áspera con la
gente que me ayuda porque me
siento mal conmigo misma.
Parece que uno está enojado
con quien nos ayuda y eso se
refleja aquí”.

En su carrera dice: “Todos
los personajes me han regalado
cosas padres, reflexionar, en-
tender, identificarme y lo mis-
mo a la gente que me rodea, en
este caso la obra ‘Otra Electra’
es un espejo muy raro, nítido
y coloquial. Escrito espectacu-
larmente por Edith Ibarra, nos
dirige Óscar Rojas y comparto
el escenario con Iliana Armenta
y Valeria Betancourt, que han
sido entregadas, respetuosas y
con quienes hemos hecho un
equipo muy padre”.

La puesta en escena se pre-
senta los sábados a las 19:00
horas en La Teatrería ((Tabasco
152. Col. Roma Norte) hasta
el  próximo 29 de junio.
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“LA ÚLTIMA CARTA DE AMOR”,
DE JOJO MOYES
SUMA DE LETRAS

*** Una cautivadora novela
para románticos, que evoca una
década llena de encanto y ele-
gancia, por la autora de Yo an-

tes de ti

En 1960, Jennifer se despierta
en un hospital de Londres. No
recuerda nada. Ni el accidente
de coche que la ha llevado allí,
ni a su marido, ni su propio nom-
bre. Hasta que regresa a casa y
por azar encuentra una carta es-
condida. Así comienza a recor-
dar al amante por el que estaba
dispuesta a arriesgarlo todo.  En
2003, Ellie busca entre los ar-
chivos del periódico para el que
trabaja inspiración para una nue-
va historia. Pero lo que descubre
es una carta escrita cuarenta años
antes en la que un hombre le pi-
de a su amante que abandone a
su marido. Ellie no puede evitar
sentirse atrapada por la intriga
de este romance del pasado, a
pesar o quizá a causa de que ella
misma está viviendo una aven-
tura con un hombre casado. Está
decidida a conocer la suerte que
corrió esta historia de amor, se-
cretamente confiando en que ins-
pire su propio final feliz. Porque
el poder de unas palabras puede
acabar con un romance... o re-
avivar un amor perdido.

“QUERIDA SEÑORA BIRD”, 
DE A. J. PEARCE

ROCA TRADE
*** Querida Señora Bird es una
carta de amor al poder de la
amistad, a la bondad con los ex-
traños y al coraje de gente ordi-
naria en tiempos extraordinarios

Londres, 1940. Emmeline Lake
hace todo lo posible para impli-
carse en esta época de guerra en
la que vive, ofreciéndose como
operadora telefónica de los Ser-
vicios Auxiliares de Bomberos.
Cuando Emmy ve una oferta de
trabajo para el diario London
Evening Chronicle, sus sueños
de convertirse en corresponsal
de guerra parecen ser de repente
alcanzables. Pero el trabajo, fi-
nalmente, resulta para ser meca-
nógrafa para la reputada colum-
nista de consejos feroces Hen-
rietta Bird. Emmy está decepcio-
nada, pero se da por vencida y
acaba aceptando la situación.

La señora Bird es muy trans-
parente y a su llegada ya le da una
indicación muy clara: las cartas
que contengan cualquier situación
desagradable deben ir directamen-
te a la basura. Pero cuando Emmy
se encuentra que muchas de estas
cartas son realmente conmovedo-
ras y que provienen de mujeres
que pueden haber ido demasiado
lejos con los hombres equivoca-
dos, o que no pueden soportar ver

cómo sus hijos son evacuados o
enviados a la guerra, no puede re-
sistirse a responder a cada una de
ellas. Mientras los planes alema-
nes hacen sus redadas nocturnas
y Londres recoge las piezas hu-
meantes de sus edificios todas las
mañanas, Emmy comienza a es-
cribir en secreto a aquellos lectores
que le han hecho llegar sus pro-
blemas.  Prepárate para enamo-
rarte perdidamente de Emmy y de
su mejor amiga, Bunty, que son
valientes y enérgicas, incluso ante
los terribles golpes. La inconteni-
ble Emmy sigue escribiendo cartas
en esta hilarante y enormemente
conmovedora historia de amistad,
y sobre la bondad de los descono-
cidos y de la gente corriente en
tiempos extraordinarios.

“LOS MÉDICI. LA DECADENCIA
DE UNA FAMILIA”, 

DE MATTEO STRUKUL
EDICIONES B

*** Conspiración, traición, co-
rrupción política bajo el techo
de la sociedad aristócrata fran-
cesa. La cuarta entrega de la sa-
ga de los Médici está protagoni-
zada por María de Médici, pri-
mero reina consorte de Francia
(1600-1610) y, luego, regente del
trono en nombre de su hijo Luis

La novela muestra a una mujer
fuerte y valiente con gran talento
para la estrategia política, obligada
a luchar contra la ambición de po-
der de la aristocracia para salva-
guardar el trono durante un periodo
difícil para Francia. La historia gira
en torno a las tres figuras más im-
portantes de Francia en la época:
la misma María de Médici, el car-
denal Richelieu y el rey Luis XIII.

De cronología episódica, la
novela cuenta los principales mo-
mentos de la vida de la protago-
nista, como la llegada al Louvre
y su lucha inicial contra la des-
confianza de los franceses, con-
siguiendo así una tensión cons-
tante entre tramas paralelas que
crean una acción a la altura de las
entregas anteriores de la saga.

patolina22@hotmail.com

En la ruta de las letras
POR

PATRICIA
CORREA

¿Ya leíste estos libros?

“Otra Electra” es
un espejo divertido
y conmovedor

Las personas que hayan te-
nido una madre o padre con-
trolador se identificarán con
“Otra Electra”, protagonizada
por Beatriz Moreno e Iliana
Armenta.

Funciones, los sábados a las 19:00 horas

*** La obra que se presenta
en La Teatrería narra las
relaciones humanas en
general, de dos seres que se
aman y que están muy
vinculados en el amor, en el
desencuentro, en la irritación y
en la necesidad, en este
caso, de la hija, por cortar el
cordón umbilical
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Por Asael Grande

El dueto argentino Pimpinela,
conformado por los hermanos
Lucía y Joaquín Galán, presen-
taron en el escenario del Teatro
Metropólitan el concierto “Tour
Hermanos”, donde revivieron
sus grandes éxitos, en una no-
che que invadió de nostalgia a
sus fans, quienes se deleitaron
con sus peculiares voces.

En esta gira por escenarios
mexicanos, el repertorio de la
presentación en vivo de Pim-
pinela incluyó grandes éxitos
grabados en más de 20 produc-
ciones discográficas, iniciadas
a partir de 1981 en Buenos Ai-
res, Argentina.

El público mexicano pudo
escuchar temas como “A esa”,
“Valiente”, “Dímelo delante de
ella”, “Me hace falta una flor”,
“Por ese hombre”, el cual gra-
baron con el español Dyango.
Sonaron éxitos como “Olvída-
me y pega la vuelta”, versiona-
do por Jennifer Lopez y Marc
Anthony, hasta “La familia”,
así como los más destacados
de su más reciente álbum, “Son
todos iguales”.

Concierto lleno de historias,
basado en su libro homónimo
de Pimpinela, Lucía y Joaquín,
acompañados de sus músicos,
contaron momentos inéditos de
su vida, su infancia y adoles-
cencia entre Argentina y Espa-
ña, los comienzos de su carrera
artística, sus relaciones perso-
nales, la creación de las can-
ciones y el estilo que los llevó
a su consagración definitiva.

“¿Cómo estamos? Lucía y
yo felices, después de tantos
años, estuvimos aquí en no-
viembre, pero esto gustará más,
con estas historias que forman
parte de la familia, la nuestra,
la gran familia de México, que
ha ido pasando nuestra música
de padres a hijos, así que agra-
decidos a la familia de México,
y para todas las edades, que han
ido creciendo con nuestra mú-

sica”, fueron las palabras de
bienvenida de Joaquín.

Por su parte, Lucía, agrade-
ció la asistencia del público a
su concierto: “esta historia vie-
ne desde que nacimos, y se
afianzó en Pimpinela allá por
los 80’s, ojalá algunas de estas
canciones los haga recordar al-
gún momento de la vida de us-
tedes en esta noche, y chicas,
prepárense, porque esta noche
van a cantar conmigo”.

El dueto Pimpinela recordó
su década de oro con cancio-
nes como “Esto no es amor”
y “Yo qué soy”, que fueron los
temas con los cuales comen-
zaron su concierto. Una pre-
sentación en concierto muy in-
terpretativo y hasta en momen-
tos muy teatral, como se han
caracterizado durante tantos
años. Cinco músicos y dos co-
ristas los acompañaron en el
escenario, mientras que el pú-
blico fue testigo de pantallas,
luces, efectos, y videos, en una
conjunción perfecta historia
para contar la historia de Pim-
pinela, de principio a fin, a tra-
vés de videos y fotografías iné-
ditas en una pantalla gigante

que sirvió de marco al relato
de su historia. 

“Nunca más”, “Olvídalo”,
“Hermanos” y “Estúpidos” (en
voz de Joaquín) fueron las si-
guientes canciones en sonar;
Lucía dejó escuchar su carac-
terística voz en temas como “A
esa” y “Decide”. Durante la ve-
lada musical, Joaquín presentó
el video musical del cover que
realizaron Jennifer Lopez y
Marc Anthony del éxito “Olví-
dame y pega la vuelta”. Des-
pués, gracias a la magia de la
tecnología, pudieron volver a
realizar duetos con Dyango en
el tema “Por ese hombre” y con
El Príncipe de la Canción, José
José, con quien cantaron el tema
“Entre la espada y la pared”. 

“Dueña de la noche”, “Co-
razón gitano”, “Bastardo” y “El
amor no se puede olvidar” for-
maron parte del final de su pre-
sentación, mientras que al so-
nido de “La familia”, los capi-
talinos  se emocionaron al ver
juntos a los hermanos Galán
con sus seres queridos. Des-
pués de casi dos horas, Pimpi-
nela se despidió de la Ciudad
de México.

Pimpinela revivió la nostalgia
en el Metropólitan con su
“Tour Hermanos”

Con su “Tour Hermanos”

*** Recordaron sus grandes éxitos, en una noche que invadió de
añoranza a sus fans, quienes se deleitaron con sus voces

El dueto, originario de Argentina, ofreció un show único lleno
de anécdotas y momentos inolvidables que dejaron huella,
tanto en sus vidas privadas como profesionales.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO20 farándula Jueves 11 de abril de 2019

Texto y foto: Arturo Arellano

Noa Sainz es una talentosa can-
tautora mexicana que ha reba-
sado todas las expectativas den-
tro del género pop con un toque
de soul, con letras que han lo-
grado convertirse en las favoritas
del público. Prueba de su éxito
fue su participación en uno de
los festivales emblemáticos del
género indie “Bahidorá”, donde
tuvo una gran aceptación. 

Tras haber lanzado su primer
EP “No Science” a finales del
2018, está lanzando su nuevo
material inédito titulado “Des-
pertar (el dolor)” el cual promue-
ve a través de todas las platafor-
mas digitales formando parte de

varias playlist importantes en
Spotify incluido “Próximos
hits”, el cual cuenta con un video
oficial grabado en la ciudad de
Colombia.

Sainz visitó la redacción de
DIARIO IMAGEN, donde en
entrevista explicó “la firma con
Warner Music me da las herra-
mientas para llevar mi música
más lejos y dedicarme a ello de
tiempo completo. En cuestión de
creatividad y de cómo hacer mi
música no cambiará nada, afor-
tunadamente me están facilitando
las cosas y me están apoyando
mucho, han sido abiertos con mi
concepto y manera de trabajar”.

Del sencillo comenta “lo lan-
zamos hace muy poco, es el pri-

mer sencillo del año, habla de un
nuevo estado mental, que implica
dejar muchas ataduras, comple-
jos, prejuicios y dejar de darle
importancia a las cosas que las-
timan, que no te dejan crecer ni
avanzar. Me refiero a alguien a
quien invito a vivir conmigo esta
nueva etapa de mi vida, esta nue-
va forma de pensar. Es una letra
fuerte, inspirada en familia, re-
laciones amorosas, amigos, está
dirigida a mucha gente, por otro
lado, trato de conceptos de vida”

Del videoclip describe “es
muy bonito estéticamente, el vi-
deo acompaña la fuerza de la
canción la complementa bastante
y tiene mucho de lo que yo que-
ría en cuestión de coreografía,
escenografía, luces, ambientes,
formas, colores. Es un video con
una gran producción detrás, se
grabó en un día, fue muy rápido,
en una jornada muy larga, de más
de 20 horas, pero celebro que to-
dos nos fuimos sonriendo, nadie
se fue harto o quejándose, lo cual
es raro en una jornada tan pesada.
El resultado me encantó” 

Reconoce que “en el tema
del sonido también es diferente,
dado que ahora es más urbano,
eso no quiere decir que estoy

cambiando mi manera de hacer
música porque de hecho es un
tema que hice a la par de las can-
ciones de mi EP pasado. Quise
guardarla como sencillo por su
naturaleza, es diferente en ritmo,
es intensa y fuerte”.

Añade que “yo quiero hacer
un disco, pero estamos haciendo
música para llegar a ello, me in-
teresa un trabajo conceptual de
punta a punta, porque para mí
un disco es como un libro de vi-
da, un hijo o un tatuaje, es algo
que toma tiempo y toma cabeza,
corazón, paciencia. Sí tengo pla-
nes de disco, aunque no son in-
mediatos, pero se dará”.

Sobre las presentaciones ade-
lanta que “últimamente me están
gustando mucho más los shows
en vivo, porque ya estoy yendo
con banda completa de modo
que es más disfrutable, canto
canciones nuevas que no han sa-
lido, pero que sí hago en vivo.
Estoy experimentando con va-
rios formatos, a veces llevo bai-
larines, otras veces no, me gusta
ir variando, siendo en vivo, todo
debería ser nuevo cada vez y sor-
prendernos siempre, al menos
esa es mi tarea. Creo que lo que
más destaca de una presentación

es conectar con el público, estar
con ellos y compartir en presente
con otras personas”. 

Como mujer refiere que
“siempre debió haber un equili-
brio en las artes entre hombres
y mujeres, se está dando hasta
ahora y qué bueno porque estoy
en este momento histórico tan
importante, me emociona, me

hace sentir honrada, orgullosa y
responsable de que debemos ha-
blar cosas y alzar la voz para
mantenernos como mujeres en
el lugar que nos merecemos. Me
gusta que lo que hago este des-
tacando e inspire a otras mujeres,
que vean que todas podemos lle-
gar a donde nos proponemos”.
concluyó.

Por el video de la campaña de
Donald Trump que se difun-
dió en redes sociales, la pro-
ductora Warner Bros. empren-
derá acciones legales, toda
vez que utilizó música de la
película “El caballero de la
noche asciende”.

El audiovisual de dos mi-
nutos, que se acompañó de la
leyenda titulada “Make Ame-
rica great again!”, se reprodujo
más de 2 millones de veces y
se lanzó como parte de la cam-
paña de reelección de 2020 del
presidente de Estados Unidos.

Horas después, el equipo de
campaña de Trump dio a cono-
cer que el video era de un sim-
patizante. El mismo ya se bajó
de la red y actualmente solo
aparece el mensaje: “Este video
fue inhabilitado en respuesta a
un reporte por parte del dueño
de los derechos de autor”.

La música de fondo que se

utilizó es “Why do we fall”, com-
posición de Hans Zimmer para
el largometraje de Christopher
Nolan, algo que no fue autoriza-
do, por lo que la compañía ya tra-
baja a través de los canales legales
apropiados, informó The Ho-
llywood Reporter.

En el video, haciendo alu-

sión a sus “enemigos” tal cual
tráiler cinematográfico, apare-
cen los demócratas Barack Oba-
ma y Hillary Clinton, así como
Rosie O’Donnell, Bryan Crans-
ton, Amy Schumer, John Dic-
kerson y Bill Clinton, con quie-
nes el presidente se ha peleado
públicamente en el pasado.

Noa Sainz lanza
“Despertar (El dolor)”

Su nuevo EP “No Science” , disponible
en plataformas digitales

*** La cantautora mexicana se abre camino con
su talento y es firmada por Warner Music, con
quienes lanza su nuevo sencillo 

Noa Sainz es originaria de Satillo, Coahuila, y desde muy tem-
prana edad se involucró en diferentes actividades relacionadas
a las artes asistiendo a clases de danza, canto, teatro y de ahí
no hubo vuelta atrás.

El equipo de campaña de Trump dio a conocer que el video
era de un simpatizante.

Warner Bros. emprenderá acciones
legales contra Donald Trump
*** Por utilizar música de la película “Batman: El caballero de la noche
asciende” como parte de la campaña de reelección de 2020 para la
presidencia de Estados Unidos



Por Arturo Arellano 

Luego del gran éxito en Europa,
Asia, Costa Rica, Argentina y
Brasil, llega por primera vez a
México el evento más grande
del mundo de los juegos de
construcción Lego Bricklive, en
el que las familias mexicanas
tendrán la oportunidad de vivir
la experiencia del 14 de abril al
15 de junio en dos sedes de la
Ciudad de México, simultánea-
mente. Parque Las Antenas y Pa-
seo Interlomas.

Angélica del Rey comentó

en entrevista para DIARIO

IMAGEN, que “como produc-
tora nos habíamos estado dedi-
cando al entretenimiento infantil
en teatro, pero hemos decidido
bajar el telón momentáneamente
para darle paso a los eventos de
experiencia, pues nos hemos da-
do cuenta de que los niños ya
no solo quieren ver historias,
quieren ser parte de ellas e in-
teractuar. Así es que decidimos
traer a México Lego Bricklive,
donde los niños podrán interac-
tuar, armar, desarmar, sumergir-
se en miles de bloques de Lego,

adentrarse en este mundo de
construcción”

Explica que “la experiencia
estará en un espacio de 2,500 m
y con más de 2 millones de piezas,
es un evento ideal para fans de
Lego, ya que es unos de los even-
tos de ladrillos más grandes de to-
do el mundo. Durante el 2018
más de un millón de personas fue-
ron parte de esta exhibición”.

De este modo Lego Brickli-
vecuenta con piletas repletas de
ladrillos, zonas de construcción,
Lego Star Wars para poder crear
y pilotear tu propia nave, Lego
City para construir tu propia ciu-
dad, Lego Ninjago, un espacio
para sumergirse en una aventura
oriental, Race Tracks, donde po-
drás correr con tu propio auto y
competir en una pista de carrera.
Además de Minecraft que ofrece
la oportunidad de interactuar con
el famoso juego electrónico.

Por si lo anterior fuera poco,
Del Rey comenta que “no es un
evento exclusivo de los niños,
pues las piletas y actividades es-
tán diseñadas también para los
adultos. Contamos con la pre-
sencia de Lego Creator y Lego
Architecture, la primera de ellas
donde los ladrillos dejan de ser
solo bloques de plástico y pue-
den convertirse en lo que sea

gracias a la tecnología y la se-
gunda una variante de Lego, en
la que los adultos pueden cons-
truir importantes estructuras de
la arquitectura mundial como la
Torre Eiffel y otras”. Asegura de
esta manera “el espacio se con-
vierte en un lugar donde las fa-
milias pueden converger, con-
vivir, pasar un buen momento,
divertido y que seguramente les
dejará gratos recuerdos, de haber
construido algo juntos”

Se cuenta también con el es-
pacio Graffiti, que deja al des-
cubierto una gran pared para que
los asistentes dejen salir a su ar-
tista interior. Y para los más pe-
queños Lego Duplo que se con-
vierte en el espacio de recreación
ideal para los niños más peque-
ños. En Bricklive los fans tam-
bién tienen su lugar, donde po-
drán exponer y compartir sus
propias creaciones, mientras que
se cuenta con áreas de comida y
descanso rodeada de esculturas
de animales de safari. El evento
se efectuará de manera simultá-
nea del 15 de abril al 15 de junio
en Parque Las Antenas y Paseo
Interlomas con horarios: primer
turno: de 10:00 horas a 13:00
horas, Segundoturno: 13:30 a
16:30 horas y tercer turno: 17:00
a 20:00 horas.
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Lego Bricklive llega por
primera vez a México
***La experiencia se vivirá del 14 de abril al 15 de
junio en dos sedes de la Ciudad de México:
Parque Las Antenas y Paseo Interlomas
*** “Los niños podrán interactuar, armar, desarmar,
sumergirse en miles de bloques de Lego,
adentrarse en este mundo de construcción”

La experiencia estará en un espacio de 2,500 m y con más de 2 millones de piezas

Paseo Interlomas y Parque Las Antenas serán los espacios para largas horas de diversión
entre padres e hijos.

Esta muestra interactiva llega a nuestro país, luego del éxito
en Europa, Asia, Costa Rica, Argentina y Brasil.

El público disfrutará de tres horas de convivencia con una ex-
periencia inolvidable y nadar en el mundo de Lego.

Ideal para los fans de Lego de todas edades ya que es uno de
los eventos de ladrillos más grandes del mundo, el cual viene
a México con el mismo concepto con el que está girando.

Las zonas de construcción Bricklive tendrán
lugares especiales como Lego Star Wars para
poder crear y pilotear tu propia nave, Lego City
para construir tu propia ciudad, Lego Ninjago
un espacio para sumergirse en una aventura
oriental, Race Tracks donde podrás correr con
tu propio auto y competir en una pista de
carrera. Lego Minecraft ofrece la oportunidad
de interactuar con el famoso juego electrónico.
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Deberás tratar de ser una persona prudente a la hora de
relacionarte con los demás.

Existirán algunas posibilidades de expansión en trabajo.
¡No te quedes de brazos cruzados!

Tenderás hoy a comportarte con un elevado código de
honor y con equilibrio.

Este mes defenderás lo que consideres justo contra viento
y marea. Suerte en el amor.

Tu espíritu combativo estará muy activo y te ayudará en
diferentes sentidos.

Hoy deberías tratar por todos los medios de conseguir
cierto equilibrio persona.

Piensa en tus proyectos de manera constructiva y práctica,
y no dejes de ser optimista.

Deberías evitar actuar por impulsos, porque esto, sin duda,
te llevará a cometer errores.

Pasarás un día agradable hoy en compañía de tu familia
y de tu pareja, si la tienes.

En un plano íntimo, serás una persona y romántica: saca
a relucir tus dotes de conquista.

Deberás tratar de ser una persona prudente a la hora de
relacionarte con los demás.

Ten cuidado hoy, porque tenderás a la depresión; lo que
debes evitar en todo momento.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1955.- Nace la cantante puertorriqueña Ednita Nazario, quien realiza
su primera grabación en 1966. En la década de los 90 se convierte
en la baladista de mayor impacto en su país y ganadora de múltiples
Discos de Oro y Platino con temas como “Lo que son las cosas” y
“Espíritu libre”.

TIP ASTRAL

NUDO INFINITO. Este famoso amuleto de la India sev usa princi-
palmente para atraer dinero y prosperidad.

*** Consumir
el salmón con
regularidad
ayuda a mante-
ner el corazón
saludable, puede favorecer el sistema circulatorio por
su contenido de omega-3, lo cual ayuda a reparar los te-
jidos blandos, y a bajar y controlar la presión arterial,
previniendo de esta manera los accidentes cerebrovas-
culares.

*** Siendo el salmón una rica fuente de ácidos grasos
omega-3, es un poderoso alimento capaz de acabar con
los dolores en las articulaciones, ya que ayuda a producir
tejido en los cartílagos y a reducir inflamaciones del
cuerpo cuando estas son producidas por enfermedades
del corazón, la diabetes o la artritis.

*** En la medida en que se consume, el salmón pue-
de ayudar disminuir el riesgo de padecer diferentes en-
fermedades en los ojos, entre las cuales se encuentra la
degeneración macular o síndrome del ojo seco.

*** Si tienes dudas

relacionadas con moda, 

hogar y belleza, 

envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos

las respuestas.

El salmón ayuda a disminuir
enfermedades en los ojos

S
O
P
A
D
E
L
E
T
R
A
S

Solución

Sopa de letras: Con P

PAN

PARQUE

PATO

PATRULLA

PECHUGA

PEDREGAL

PERICO

PERIODICO

PERRO

PIÑATA

PINTURA

PLATO

PLUMA

PLUTÓN

PONCHE

POSTAL

PUERCO

PULMÓN
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Kim Kardashian tiene nuevos
planes y metas, por lo cual ha
decidido estudiar y trabajar en
algo distinto a la farándula.

En una entrevista concedida
a “Vogue”, la socialité reveló
que ha decidido tomar clases de
Derecho para convertirse en
abogada. Asimismo, entró como
aprendiz a una firma de aboga-
dos que se encuentra en San
Francisco, California. Su plan
es que le den el título en el 2022.

“La lectura es lo que real-
mente me atrae. Es muy buen
tiempo consumido. Realmente
me atrapa en dos segundos”,
dijo Kim.

La esposa de Kanye West,
de 38 años, ha visitado en los
últimos meses prisiones y ha
atendido reuniones en la Casa
Blanca para ayudar al grupo
con el que está ayudando  a
crear reformas al sistema penal
de Estados Unidos.

Incluso, el año pasado abogó
ante el presidente Donald Trump
para que revisara el caso de una
drogadicta no agresiva llamada
Alice Marie Johnson, la cual fi-
nalmente quedó libre.

La empresaria también re-
veló que siempre le ha llamado
la atención ser abogada, espe-
cialmente desde que su padre
Robert tomó el polémico caso
de O.J. Simpson en 1994.

“Mi papá tenía una biblioteca
y ahí mismo había un cuarto se-
creto con toda la evidencia del
caso. Fui muy entrometida”,
puntualizó.

Texto y foto: Arturo Arellano 

César Millán es un reconocido
entrenador de perros a nivel in-
ternacional, sin embargo, aun-
que se le conoce como el en-
cantador de perros, asegura que
no entrena perros sino a los hu-
manos que son los que real-
mente deben tener la capacidad
de entender a sus mascotas y
transmitirles energías positivas. 

César Millán se presentará
el 5 de mayo en la Arena Ciu-
dad de México con su confe-
rencia denominada “Once
Upon A Dog”. 

Para dar detalles del show
y conferencia, César Millán co-
mentó en conferencia de prensa
“Mis clientes son amantes de
los perros, pero son mis clien-

tes, así que este show trae en-
señanza, humor blanco e inte-
racción. Es un espectáculo para
niños, padres y abuelos, porque
toda la familia debe estar e sin-
cronía para el cuidado del ani-
mal, que sienta que tiene una
familia. Estoy emocionado de
traer lo que también aprendí en
México, que es entrenar huma-
nos, porque muchos creen que
se debe entrenar a los perros,
pero primero hay que entrenar
a los humanos”. Reconoce que
“Me encantaría visitar a las per-
sonas en México, al igual que
lo hago en televisión. Sin em-
bargo por el tiempo, aquí lo que
haremos es un casting para to-
mar a los peores perros, y de-
mostrarle con ellos a la gente
que si tú das energía diferente

al perro vas a ver una transfor-
mación inmediata”.

Opina que “ese concepto de
‘perrhijo’ es una etapa bonita
que estamos pasando, porque
aceptamos el perro en nuestros
lugares íntimos, llenando los
vacíos con ellos. No obstante,
la identidad del perro es ser pe-
rro, como la identidad del me-
xicano es mexicano al que si le
cambias la identidad no va a
saber cómo llevar su espiritua-
lidad, su forma de ser y de vivir.
Es un error querer hacer a un
perro un humano, tenemos que
amarlos, pero honrando y res-
petando quiénes son y son pe-
rros. No quieran que el perro
sea humano, si ellos son felices
siendo perros, el perro no te
cambia a ti, te acepta como
eres. Es egoísmo por ignoran-
cia tratarlos como humanos”.

Describe en tanto “en la te-
levisión se ve un caso de que
no sabes cómo el perro llegó a
ser como es. En el show vamos
a tener valores morales, vamos
a hacer animación, para llegar
a tener un amigo que te dé res-
peto y cariño. El perro no quie-
re fama, quiere cariño y quiere
una relación sana y profunda.
Vamos a dar herramientas a la
gente de una manera agradable,
amena, con humor y animación
además de tener a los perros en
vivo”.

Concluye que “hay tres ti-
pos de gente, las que aman a
los perros, la que les tiene mie-
do a los perros y las que no les
gustan los perros. Mi show es
para los tres tipos, porque fi-
nalmente la convivencia se da.
Vamos a hacer a los perros so-
ciales, no entreno perros, en-
treno humanos. La educación
debe ser mundial, creo que la
grandeza y valores morales de
una nación pueden ser medidos
en el cómo tratan a los animales
y a la naturaleza, así que en mi
show invito a que los traten con
respeto”. 

Millán se presentará este 5
de mayo en la Arena Ciudad de
México. 

César Millán regresa a la
Arena Ciudad de México
*** Con su “Once Upon a Dog”, el encantador
de perros se presentará el 5 de mayo 

Kim Kardashian
se convertirá 
en abogada;
estudia Derecho
*** Entró como aprendiz a una
firma de abogados, que se
encuentra en San Francisco,
California. Su plan es que le den
el título en el 2022

Desea dejar la farándula

“Es un error querer hacer a un perro un humano, tenemos
que amarlos, pero honrando y respetando quiénes son y
son perros. No quieran que el perro sea humano, si ellos
son felices siendo perros, el perro no te cambia a ti, te
acepta como eres. Es egoísmo por ignorancia tratarlos co-
mo humanos”, dijo César Millán, el encantador de perros,
en conferencia de prensa.

Asegura que no entrena perros sino a los
humanos que son los que realmente deben
tener la capacidad de entender a sus
mascotas y transmitirles energías positivas

El año pasado
abogó ante el
presidente Donald
Trump para que
revisara el caso 
de una drogadicta
no agresiva
llamada Alice
Marie Johnson, 
la cual finalmente
quedó libre.

La esposa de Kanye West, de
38 años, ha visitado en los úl-
timos meses prisiones y ha
atendido reuniones en la Ca-
sa Blanca para ayudar al gru-
po con el que está ayudando
a crear reformas al sistema
penal de Estados Unidos.
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Buscará el título de la FIB ante Jacobs, el 4 de mayo

Tengo hambre de seguir 
haciendo historia: Canelo
Con el paso de los años, el mexicano Saúl “Ca-
nelo” Álvarez se dio cuenta que en el boxeo podía
lograr muchas cosas más allá de un título mundial,
y con hambre y motivación sueña con hacer to-
davía más historia.

El pugilista habló de su próxima pelea, que
será el 4 de mayo ante el estadunidense Daniel Ja-
cobs en Las Vegas, y de los objetivos que tiene,
incluido el de ser el primer mexicano como cam-
peón unificado.

“Empecé con la ilusión de ser campeón, tenía
el ejemplo del ‘Chololo’ Larios en el gimnasio,
pero conforme avanzó mi carrera y las peleas, des-
cubrí otras cosas que se pueden hacer más que un
título”, comentó.

Con una carrera que lo tiene en la actualidad
como uno de los mejores del mundo, el campeón
medio del CMB y de la AMB buscará el título de
la FIB ante Jacobs, pero también quiere el de la
OMB sea quien sea el rival

“Nunca me imaginé la magnitud de lo que
podía hacer, eso me tiene ilusionado. Hay más
por hacer, tengo hambre de seguir haciendo his-
toria”, añadió el pugilista tapatío, que ya reinó
en las 154 libras y que también es campeón de
las 168 en la AMB.

El campeón en tres distintas divisiones reiteró

que está abierto para cualquier situación que re-
presente un reto en su carrera, incluso dejó abierta
la posibilidad de brincar a las 175 libras.

“Todo es posible, lo que represente un reto
para mí, la puerta está abierta pero ahorita estamos
enfocados en lo que es esta pelea (ante Jacobs),
después veremos lo demás, pero la puerta está
abierta”, para subir a las 175 libras.

Aunque dejó en claro que el peso medio es
donde se siente más cómodo ahora y donde es
monarca, “si hay un reto para mí estoy listo para
hacerlo, quiero hacer historia, que sea un reto para
mi carrera y mi persona”.

Fue cuestionado de una posible tercera pelea
con Gennady Golovkin, la cual aceptaría en este
2019 siempre y cuando el kazajo sea campeón de
la OMB y el “Canelo” tenga la oportunidad de
ganar su cuarto título de peso medio, además que
sería la mejor de la trilogía. “Si se llega a hacer
una tercera pelea será mucho mejor que las otras
dos, ahorita tengo objetivos y los estoy cumplien-
do, ahorita estamos enfocados en el 4 de mayo y
después lo que tenga que venir”.

“Tenemos un objetivo que es ser campeón en los
cuatro organismos y si (Golovkin) tiene el otro título
vamos a hacer esa pelea este año, la tercera, por qué
no, ya hubo dos grandes peleas”, concluyó.

El pugilista habló de su próxima
pelea, que será el 4 de mayo ante
el estadunidense Daniel Jacobs en
Las Vegas, y de los objetivos que
tiene, incluido el de ser el primer

mexicano como campeón
unificado.

El dato

Dice que hay posibilidades de estar en la liguilla

Es un honor ser director técnico de Chivas: Tomás Boy
El nuevo director técnico de Chi-
vas de Guadalajara, Tomás Boy,
puntualizó que es un gran honor
estar en el banquillo de uno de los
equipos más populares y ganado-
res de México.

En conferencia de prensa, aña-
dió que el equipo Guadalajara tiene
muchas posibilidades de estar a la
fase de la liguilla del futbol nacio-
nal, “vengo a ayudar con mucho
gusto, porque Chivas es el equipo
más importante del país”.

Resaltó que el ´Rebaño Sagra-
do´ es el equipo más popular de la
Liga mexicana, “a Chivas no se le
puede decir que no, tiene un histo-
rial fuera de serie, y estoy feliz en
ese sentido”.

Expresó que el diagnóstico que
tiene del plantel rojiblanco “es que
debería tener más puntos de los que

en este momento tiene, jugó mejor,
jugó para tener por lo menos cuatro
puntos más, lo cual no lo tendría en
esta situación compleja”.

Manifestó que como analista
percibe que, podían estar mejor ubi-
cados en la tabla, “cuando me con-
tacto con la directiva entiendo que
ellos quieren algo diferente y yo fe-
liz de poder ayudar para que este
equipo puede calificar”.

Dijo estar consciente de la situa-
ción porcentual que tendrá Guada-
lajara en el siguiente torneo, “se pue-
den decir muchas cosas, pero vine
a ayudar, acepté con mucho gusto
esta responsabilidad, y ahorita pien-
so sólo en el partido ante Morelia”.

Mencionó que cambiar “la cara
totalmente a un equipo no es tan
sencillo, pero hay formas de trabajo
que pueden hacer que a este equipo

se le ayude para jugar mejor y por
lo menos ganar partidos, porque se
necesitan los puntos”.

“Se requiere trabajar mejor y
que los jugadores sepan que, sí son
lo suficientemente buenos y forman
una buena plantilla, que pueden tra-
bajar en conjunto y lograr buenas
cosas, ya que la desconfianza es el
enemigo principal de un equipo de
futbol y buscaremos que lo logren
en el plano individual y colectivo”.

Sobre su contrato precisó que,
al final del torneo habrá una eva-
luación del trabajo realizado, “dije
yo voy y después vemos la situa-
ción administrativa, voy encanta-
do y quiero ayudar, pero no pienso
en eso, para mí lo importante es
el futbol y este equipo tiene mu-
chas posibilidades de jugar mejor
y ganar partidos”.

También quiere el título de la OMB, sea quien sea el rival

Sául Canelo Álvarez habló de su próxima pelea, el 4 de mayo ante el estadunidense
Daniel Jacobs en Las Vegas.

Al tomar las riendas de Chivas, Tomás Boy dijo que es un gran honor
estar en el banquillo de uno de los equipos más populares de México.
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Jóvenes con Down, sin
muchos espacios laborales

Por redacción  Diario Imagen

Cancún.- En Quintana Roo, la integración de los
jóvenes con síndrome de Down es difícil, donde
los espacios para personas con discapacidad son
limitados en el área laboral, y se asignan sólo a
quienes son consideradas “más productivas”.

Las autoridades municipales y organizacio-
nes civiles año con año, realizan acciones y pro-
gramas dirigidos a la apertura de espacios para
personas con capacidades diferentes, ya que el
apoyo a este sector de la población es una labor
que consideraron debe continuar.

Más que un reto, las asociaciones civiles co-
mo Pro Síndrome de Down alegan que integrar-
los, es una oportunidad para un verdadero desa-
rrollo del estado, que se podrá realizar con el
apoyo de directivos de los diferentes niveles de
gobierno, maestros y representantes de diversas
instituciones educativas.

ONG´s y Asociaciones Civiles, como Pro
Síndrome de Down promueve la cultura de ma-
yor apertura a este sector, con la participación
de la población, conferencias y talleres, para pro-
mover la reflexión y nuevas estrategias para in-
tegrar a niños con síndrome de Down a la edu-
cación regular.

Pese a sus aptitudes para realizar trabajos

Promueven cultura de mayor apertura a este sector de la población

Las autoridades municipales y
organizaciones civiles año con año,

realizan acciones y programas
dirigidos a la apertura de espacios

para personas con capacidades
diferentes, ya que el apoyo a este

sector de la población es una labor 
que consideraron debe continuar.

El dato

Dejará una derrama económica de 118 millones de pesos 

Rally Maya de autos antiguos, del 17 al 26 de mayo 
Cancún.– Del 17 al 26 de mayo
se realizará la Sexta Edición del
Rally Maya, que tocará 52 desti-
nos turísticos, iniciando en el es-
tado de Yucatán, en Uxmal, uno
de los sitios arqueológicos más
importantes de la civilización ma-
ya, anunció Benjamín de la Peña,
coordinador del certamen.

Como ya es una costumbre,
no se repetirá ruta, algo ya tra-
dicional en el rally. El arranque
se llevará a cabo en Uxmal, ubi-
cado en el municipio de Santa
Elena, Yucatán. 

En Chetumal, llamada “la
cuna del mestizaje”, concluirá la
competencia

La activación de la economía
en los 52 destinos turísticos que
se tocarán durante el recorrido
es una realidad, pues de acuerdo
a estimaciones, en los cinco años

del evento, la derrama económi-
ca en los puntos geográficos que
se han tocado, se calcula en 118
millones de pesos.

El Rally Maya brinda expo-
sición internacional a la región,
siendo mucho más que una simple
carrera de autos antiguos: también
conjuga la cultura, la gastronomía,
las tradiciones y el compromiso
social con los más necesitados. 

En sus cinco ediciones, la
competición ha recorrido 180
poblaciones, 19 zonas arqueo-
lógicas, siete museos, 15 playas
y alrededor de seis mil 200 ki-
lómetros, con una marca de cero
accidentes. También han com-
petido más de 500 tripulaciones
de 35 países, abordo de 43 mar-
cas de vehículos, muchos son ra-
ras joyas de la ingeniería auto-
motriz.

La integración 
de los jóvenes con

síndrome de Down
es difícil, sobre todo
en Cancún, donde
los espacios para

personas con
discapacidad son

limitados. 

Benjamín de la
Peña Mora,
organizador del
Rally Maya, dijo
que el arranque
se dará en
Uxmal. 
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En jaque, sector comercial
por nueva Ley de Alcoholes 
Cancún.- De cara a la temporada
vacacional de Semana Santa, la Ca-
naco asegura que desconoce los tér-
minos de la nueva propuesta de mo-
dificación a la Ley Sobre la Venta
y Consumo de Bebidas Alcohólicas
de Quintana Roo.

Autoridades municipales reite-
raron su desacuerdo por perder al
año cerca de 60 millones de pesos.

La citada ley se publicó en el
Diario Oficial del estado el 10 de
enero del año en curso e incluye va-
rias modificaciones, que pusieron en
jaque a giros negros, pero en parti-
cular al restaurantero con venta de
bebidas.

De acuerdo a restauranteros y
sector comercial las autoridades no
han hecho extensivo a dichos secto-
res las modificaciones, ni los por-
menores que sufrió la Ley.
Aunque la Canaco, a través de Juan
Carrillo Figueroa, consideró impor-
tantes los ajustes para garantizar la
seguridad, ésta debería de difundirse

de manera continua para el conoci-
miento de todos, así como la medida
de reducción de horarios a venta de
alcohol.

El nuevo texto en el artículo 25-
BIS de dicha ley, plantea para los
restaurantes un horario ordinario de
11:00 a 1:00 del siguiente día. 

Los restaurantes-bar (con venta
de alimentos) se les indica que el ho-
rario ordinario es de 11:00 a 24: 00
horas y que el horario extra es de
12:00 a 3:00 horas. 

En su oportunidad, Alberto Co-
varrubias, director de Fiscalización
del ayuntamiento precisó que ante
dichas disposiciones al año dejarían
de percibir 60 millones de pesos, al
operar en el municipio cerca de 250
tiendas de conveniencia y estableci-
mientos que venden bebidas alco-
hólicas en envases cerrados.

De acuerdo a los registros de es-
tablecimientos de consumo con li-
cencias de hora extra se contabiliza
un poco más de 300.

La mayoría desconoce los nuevos ajustes

Restauranteros y tiendas no están listos para aplicar modificaciones 

La citada ley se publicó en 
el Diario Oficial del estado el
10 de enero e incluye varias

modificaciones, que pusieron
en jaque a giros negros, pero
en particular al restaurantero

con venta de bebidas

El dato

Las autoridades municipales y la Canaco desconocen los términos de la nueva propuesta de mo-
dificación a la Ley de Alcoholes.

Al igual que personas con capacidades diferentes 

Desempleados, se vuelven bazaristas en tianguis
Cancún.- La vocación turística
de este destino castiga al sector
de más de 40 años, de la tercera
edad y discapacitados, que ven
un respiro en su economía al re-
presentar al menos un 30 por
ciento de los bazaristas, que ven-
den desde ropa usada, hasta pro-
ductos de segunda mano.

La Unión de Tianguis y Co-
merciantes Ambulantes del Es-
tado de Quintana Roo (UTC),
que representa Melitón Ortega,
precisó que los 100 bazaristas
en su mayoría son mujeres que
pagan una cuota mínima para
poder asentar sus productos so-
bre la banqueta y venderlos.

A diferencia de los tianguis-
tas en sus locales, éstos tienen
la oportunidad de dar salida a

sus productos con mayor rapi-
dez al venderlos por debajo de
su valor, lo que atrae a las 50
mil almas, que visitan cada se-
mana los tianguis en Cancún. 

La mayoría de los bazaristas
según Melitón Ortega, son amas
de casa, mujeres desempleadas o
jóvenes que desean sacar un extra 

para pagar sus deudas, a los
que se suman en segundo lugar
los hombres, que también llegan
a vender sus productos.

Precisó, que la mayoría ve
una opción en los tianguis, luego
de tocar puertas y negarles el
empleo por no tener vacantes o
el perfil, al superar los 40 años
de edad, aún cuando tengan la
experiencia y capacidad para de-
sempeñar el trabajo.

Miembros de la
tercera edad y
discapacitados,
ven un respiro en
su economía al
representar al
menos un 30 por
ciento de los
bazaristas. 
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México cuenta con mecanismos de
protección de salud pública que in-
cluyen la vigilancia y respuesta tem-
prana ante posibles casos de saram-
pión importado y los que podrían es-
tar asociados a la importación, afirmó
el subsecretario de Prevención y Pro-
moción de la Salud, Hugo López-
Gatell Ramírez.

Ante los brotes de sarampión en
Europa, Sudamérica y los Estados
Unidos, sobre todo ante la emergen-
cia sanitaria que se tiene actualmente
en Nueva York, no descartó que en
nuestro país pudiera haber a lo largo
del año entre 10 y 20 casos impor-
tados de esta enfermedad.

Lo importante, destacó, es que
dichos casos no entren en contacto
con población mexicana no vacuna-
da o que no ha terminado su inmu-
nización contra esta enfermedad, ya
que es altamente trasmisible.

Si la población esta vacunada, no
tiene por qué haber una proliferación,
subrayó el funcionario de la Secre-
taría de Salud.

“Hacemos lo que se conoce co-
mo cercos vacunales, que están en-

caminados a documentar si existe
insuficiencia de vacunación en las
comunidades en donde se presenta
un caso importado, y se hace, en caso
de que haya insuficiencia, una recu-
peración local de la vacunación para
evitar que haya trasmisión”.

Este año, la Dirección General de
Epidemiología (DGE) de la Secretaría
de Salud ha emitido tres avisos preven-
tivos de viaje e información a viajeros
sobre el riesgo de contraer sarampión
en Europa, Estados Unidos, Argentina,
Bahamas, Brasil, Canadá, Chile, Co-
lombia, Costa Rica y Venezuela.

El último caso autóctono en Mé-
xico se registró en 1995. En el pe-
riodo de 2000 a 2019 se han identi-
ficado 185 casos importados o aso-
ciados a importación. 

López Gatell señaló que en este
año ya se ha reportado por lo menos
un caso importado de sarampión. El
caso se reportó en Nuevo León, de
una mujer de 54 años de edad, con
antecedente de viaje del 22 de enero
al 4 de febrero a San Antonio, Texas,
Estados Unidos, y París, Francia.

La infección causada por el virus

del sarampión produce una enferme-
dad aguda, la cual es una de las más
contagiosas del mundo. Se caracte-
riza por presentar fiebre, enrojeci-
miento de ojos, congestión nasal, tos,
manchas pequeñas dentro de la boca
y posteriormente, erupciones cutá-
neas en cara y cuello (exantema) que
se extienden a todo el cuerpo.

Se transmite por contacto directo
con gotitas provenientes de la nariz,
de la boca o la garganta de una per-
sona infectada. El período de incu-
bación puede ir de los 10 a los 12
días, y para que se presenten exan-
temas puede ocurrir entre los 14 y
18 días después de la exposición.

Para efectos de vigilancia epide-
miológica se toman 21 días antes de
declarar a una persona o localidad
libre de sarampión ante la sospecha
o presencia de algún caso.

La enfermedad es más grave en
los lactantes, personas con desnutri-
ción y en adultos. Las complicacio-
nes son: diarrea severa, infecciones
del oído, neumonía, ceguera y ence-
falitis (inflamación del cerebro) que
puede conducir a la muerte.

Ante los brotes de sarampión 
en Europa, Sudamérica y EU, sobre
todo ante la emergencia sanitaria 

que se tiene actualmente en 
Nueva York, no descartó que en
nuestro país pudiera haber a lo 

largo del año entre 10 y 20 casos
importados de esta enfermedad

El datoPor brotes en Sudamérica y Estados Unidos

México, preparado ante 
casos de sarampión: SSA
El último caso autóctono en el país se registró hace 24 años

Por caravanas de migrantes indocumentados

EU enviará más militares en la frontera con México 
El presidente de Estados Uni-
dos, Donald Trump, dijo que
tendrá que movilizar a más mi-
litares en la frontera con Méxi-
co, tras escuchar historias sobre
los inmigrantes que cruzan al
país contadas por personas que
asistieron a un acto de recau-
dación de fondos republicano.

“Voy a tener que destinar a
más militares”, dijo Trump.

El mandatario afirmó que
algunas de las personas que
cruzan la frontera están mu-
riendo en ranchos estadouni-
denses tras el viaje.

Trump no dio más detalles
sobre ese posible plan y recor-
dó que los militares estadouni-
denses “no pueden actuar” en

la frontera “como podrían ac-
tuar (otros) militares”, porque
una ley prohíbe que se involu-
cren en tareas de seguridad y
orden público a nivel nacional.

Estados Unidos tiene des-
plegados a unos 6 mil militares
en la frontera con México, entre
soldados en activo y reservistas
de la Guardia Nacional, como
consecuencia de la voluntad de
Trump de marcar músculo ante
la llegada de varias caravanas
de inmigrantes indocumentados
el año pasado.

Dadas las limitaciones le-
gales de su misión, los soldados
se han dedicado a reforzar la
valla fronteriza que separa Es-
tados Unidos y México y a

ayudar a la CBP en el transpor-
te de suministros.

Previo a este anuncio, el
presidente estadounidense ase-
guró que hay una sola persona
a cargo de la política de inmi-
gración: él. Cuando salía de la
Casa Blanca ayer miércoles, se
le preguntó a Trump si había
considerado nombrar a su in-
fluyente asesor Stephen Miller
para dirigir el Departamento
de Seguridad Nacional tras la
renuncia de Kirstjen Nielsen.
Trump dijo que Miller “es un
tipo excelente” y un “hombre
brillante”, pero agregó que
“francamente, solamente hay
una persona a cargo: ¿saben
quién?, yo”.

Donald Trump dijo que tendrá que movilizar a más militares en la frontera con
México, ante aumento de flujo de migrantes.

Autoridades sanitarias no descartan que en nuestro país pudiera haber
a lo largo del año entre 10 y 20 casos importados de sarampión.
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SE SOLICITA ESTILISTA PA-
RA estética, en Av. Cancún, Sm.
505. informes al 9981515691.

SOLICITAMOS PERSONAL
ambos sexos, quincenal 2,800
o $3,000, sólo apuntar y repor-
tar, Cancún, Bonfil, Puerto Mo-
relos y Playa, llamar al
9981538002.

PERSONAL DE LIMPIEZA, de
20 a 30 años, con muy buena
presentación.  998-227-1336.

¿HABLAS INGLÉS? ¿Tienes
excelente presentación?  Llá-
manos.  Citas para entrevistas
al 998-227-1336.

SOLICITO, 50 PERSONAS,
CON PROBLEMAS DE ARTICU-
LACION EN RODILLAS. MAN-
DAR WATS ,CON LA PALABRA
RODILLA, AL9983883727

SOLICITAMOS, EXPERTO EN
MANEJO de Corel,Draw, interesa-
do, mandar ,what's up, al
998388,3727, con la palabra, Corel,

SOLICITÓ EMPLEADA PARA
tienda en zona hotelera ingles bá-
sico Cel 9981222622 Sra Doris

SOLICITO CHOFER PARA TA-
XI de Cancun con experiencia.
Apoyo con parte de la fianza.
Cel 9982142762

SE SOLICITAN 20 GUARDIAS
de seguridad con documentos
en regla, contratación inmedia-
ta. 9838359636.

AGENTES SEGURIDAD condo-
minio, secundaria, c/s experien-
cia, 8 mil mensuales y prestacio-
nes, solicitud empleo a: evalua-
cion@confianzacancun.com

SOLICITO CHICA no mayor de
25 años para cuidar niño de 2
años, gusto x niños WhatsApp
9988704106.

SOLICITO EMPLEADA para
atender bazar en villas del sol cer-
ca del Chedraui 984 198 3531

SE SOLICITA REPARTIDOR en
moto turno matutino informes al
688 75 94.

EMPRESA EN EXPANCION
contrata personal ganando
2000 a 3500 quincenal...infor-
mes 99 81 56 59 92.

GUARDIAS CONDOMINIOcéntri-
co, $8,000 con prestaciones, 8 horas,
secundaria, solicitud empleo: eva-
luacion@confianzacancun.com.

CENTRAL DE ALARMAS soli-
cita: Monitorista. Masculino de
25 a 40 años, manejo de com-
putadora, horario nocturno, suel-
do base más bonos y prestacio-
nes de ley. tEL. 9992603058.

INTÉGRATE AL MEJOR EQUI-
PO de ventas Marykay, sin ins-
cripción Whatsapp. 9988704106.

BUSCO TRABAJO de niñera
de planta, voy llegando de mi
lugar de origen, sencillez y hon-
radez.Alicia. 8771158104.

BUSCO TRABAJO NOCTUR-
NO, mujer 20 años. 9982048898.

REPARO TEJIDO de muebles
de madera en petatillo (ojo de
perdiz) mecedoras, sillas, etc, ce-
lular 9981034230, José Ramón. 

BUSCO TRABAJO de medio
turno, mujer de 21 años. Tel.
9981451048.

VENDO CASA AMPLIA, en
Lombardo Toledano, esquina,
dos plantas, tres recámaras,
tres baños, en 750 mil pesos.
9982791678.

VENDO CASA GRANDE EN
Santa Fe, 2 niveles, en esquina,
3 recámaras, clóset, vestidor, 4
baños, sala, cocina, comedor,
patio trasero, estacionamiento,
reja, aceptamos créditos, aparta
hoy mismo. 9988418830.

VENDO CASA, ATRÁS DE
WALMART de la Gran Plaza
$1.150,000.00, informes al
9984045452.

VENDO CASA SM. 507, dos
recámaras dos y medio baños,
atrás de Walmart Gran Plaza.
$1,200,000, cel. 9983179540.

VENDO CASA EN Tierra Maya
2ª etapa, una recámara, pido

380 mil pesos, acepto Infonavit
o efectivo, más información al
9982666217.

VENDO CASA AMPLIA EN
Lombardo Toledano esquina
dos plantas tres recamaras tres
baños en $ 750 mil pesos inf
9982791678

VENDO CASA AMPLIA dos re-
camaras en región 100 comoda
en esquina en $ 750 mil pesos
solo contado no créditos
9982791678

REMATO CUARTERIA en re-
gión.239 y depto en corales de
los rojos 4 piso inf 9982791678

CANCÚN-PRIVADA CON AL-
BERCA, 2 RECÁMARAS,  BUENA
ZONA, AVENIDAS, TRANSPOR-
TES, ESCUELAS, CERCA PLAYA.
OPORTUNIDAD $862,000.00.
TEL. 9981686139.

CANCÚN-PRIVADA, ALBER-
CA, 2 PISOS, 2 RECÁMARAS,
BUENA ZONA, AVENIDAS,
TRANSPORTES, ESCUELAS,
CERCA PLAYA. $950,000.00.
TEL. 9981686139.

VENDO CASITA CON CUA-
TRO CUARTOS y cuatro baños
en región 239, en 495 mil pe-
sos. 9982791678.

VENDO CASA EN REGIÓN 91,
dos plantas, tres recámaras, un
baño, en 850 mil pesos.
9982791678.

VENDO CASA EN REGIÓN 91,
dos plantas, tres recámaras, un ba-
ño, en 850 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASITA CON CUATRO
CUARTOSy cuatro baños en región
239, en 495 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA EN
REGIÓN 100, en esquina, en
850 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras, en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil
pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

VENDO CASA SM 507 EN
AVENIDA, en 1.200,000.00 pe-
sos. 9984045452.

VENDO CASA GRAN Santa Fe 4
rec. $3.100.000.00. inf. 9984045452

VENDO CASA JARDINES del
sur 1 $1.050 mil 9984045452.

RENTO ESTUDIO EN LA Sm.
51. amueblado en seis mil pe-
sos, 9984045452.

RENTO HABITACIÓN AMUE-
BLADA, por Soriana La Luna,
en seis mil pesos.  9984045452.
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OFERTA LABORAL

ANUNCIOS CLASIFICADOS GRATIS

NUEVO WhatsApp de avisos  9981973662
c l a s i f i c a d o s @ d i a r i o i m a g e n q r o o . m x

SOLICITAMOS COCINERO Y
AYUDANTE EN GENERAL.
ESTAMOS EN EL MERCADO
DONCELES 28, BAJANDO EL
PUENTE A PUERTO JUÁREZ,
TELEFONO 9988458063 

RENTO APARTAMENTO DE 30
METROS CUADRADOS MÁS UN

AMPLIO BAÑO, PROTECTORES Y
LAVADORA AUTOMÁTICA, EN
ZONA MUY TRANQUILA Y BIEN
COMUNICADA EN LA REGIÓN

510, A DOS CUADRAS 
DEL HOSPITAL DEL IMSS. LLAMAR

AL 9982139939

BUSCAN EMPLEO

DEPARTAMENTOS 
EN RENTA

RENTO HABITACIÓN
DE LUJO EN BONAM-
PAK, A UNA CUADRA DE
LA ZONA HOTELERA. TO-
DOS LOS SERVICIOS, VI-
GILANCIA 24 HRS. 2 AL-
BERCAS PRIVADAS, GA-
RAGE, LAVANDERÍA, EN-
TRE OTROS. *5548296606*.
SÓLO DAMAS.

INMUEBLES
LO MEJOR EN MARISCOS

Calle 16 Norte y
125 Av. Poniente

PLAYA DEL CARMEN



RENTO HABITACIÓN AMUE-
BLADA, sólo damas, por La Lu-
na. 5,000 pesos. 9984045452.

JARDINES DEL SUR, BONITO
departamento totalmente amue-
blado y equipado, tres recáma-
ras, clóset, 3 baños, clima, sala,
cocina-comedor, cuarto de la-
vado, alberca comunal, palapa,
cancha de futbol, gym, acceso
controlado las 24 horas 16,000
pesos. 9988418830.

ZONA HOTELERA, HERMO-
SO departamento totalmente
amueblado y equipado, 2 recá-
maras, clóset, dos baños, clima,
sala, cocina, alberca, acceso
controlado las 24 horas.
$22,000. Tel. 9988418830.

SE RENTA DEPARTAMENTO
con gym, alberca, sauna, 2 re-
cámaras, amueblado, estacio-
namiento, previa cita, en 14 mil
pesos. 9982683665.

RENTO EDIFICIO, 18 CUBÍCU-
LOS, para colegio, etc., Sm. 235,
Av. Costa Maya.  8-98-13 04 y
9981091142 – 9981098088.

SE RENTA HABITACIÓN EN
VITALA, en 7 mil pesos, amue-
blado, previa cita, 9982683665.
Lic. Torres. 6 meses mínimo,
previa cita.

RENTO CASA REAL TIKAL,
dos niveles, 3 recámaras, cló-
set, 3 baños, sala, cocina, co-
medor, alberca, estacionamien-
to, acceso controlado, $16,000.
Tel. 9988418830.

RENTO CASA EN Residencial
Marsella, en Playa, 3 recáma-
ras, climatizado. $9,800.00.
WhatsApp. 52 998 1147333.

RENTO BONITA CASA ENCiudad
Natura. Con protecciones, zotehuela
techada, un cajón de estacionamien-
to. Todos los servicios, en $1,500,
depósito más renta. Informes al
9983485268 con el Sr. Cordero.

RENTO CASA CON ALBER-
CA, vigilancia y mantenimiento,
en Prado Norte, en 6 mil pesos
al mes, más información al
9982666217.

RENTO CASA, SEIS RECÁ-
MARAS, dos baños, excelente
ubicación, informes Sr. Salazar.
9981204891.

RENTO CASA SM 501 porto
alegre amueblada dos niveles
2 recamaras sala comedor co-
cina protectores estaciona-
miento $8,000. Tel.
9988418830.

OPORTUNIDAD, VENDO de-
partamento pb, con 2 estudios,
alberca $2.600,000.00 Sm.15,
informes al 9984045452.

REMATO CUARTERÍA en re-
gión 239, en 395 mil pesos, sólo
efectivo, nos arreglamos.
9982791678.

SOLICITO CASA O DEPTO.
por Av. La Luna, presupuesto
de $6,000.00, Tel. 9984045452.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4 piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

VENDO DEPARTAMENTO Sm.
15  P/B, 2 recámaras, alberca pro-
pia, hay que remodelar.
$1,200,000.00, celular 9983179540

SM 32 VENDO 2 BONITOS de-
partamentos planta baja 2 re-
camaras un baño sala cocina
comedor área de lavado bara-
tisimo 9988418830.

SE RENTAN LOCALES, para
oficina/bodega, Av. Ruta 5, es-
quina Kabah, 9982621553.

CANCÚN, LOCAL EN RENTA-
CRUCE AVENIDAS PRINCIPA-

LES, FRENTE  A CHEDRAUI,
SORIANA, 250M2. OPORTU-
NIDAD $45,000.00, CUATRO
E S TA C I O N A M I E N T O S .
9981686139.

VENDO EDIFICIO LOCAL co-
mercial y cinco cuartos reg. 91
manzana 4 lote 20 excelente
ubicaciÓn. inf. 9981878178.

RENTO LOCAL COMER-
CIAL 49 m2, c/baño, estacio-
namiento, atrás de kínder y
primaria. Región 227. Cel.
9981474761.

DINERO SOBRE TERRENOs
en Cancún puerto Morelos pla-
ya y merida Yucatán titulados o
escriturados respuesta en 48
horas inf 9982791678

VENDO TERRENO EN LA
HUAYACÁN $1.400,000.00,
otro colonia Los Compadres,
cesión de derechos en 90 mil
pesos. 9982791678.

VENDO TERRENO CON CA-
SA en Sm. 230, pido 300 mil
pesos, efectivo, mide 8x20, cer-
ca de la Talleres Leona Vicario.
9982666217.

VENDO TERRENO DE 2,500
M2 en Tulum, con cabaña de
160 m2, en 170,000 USD. 52
998 114 7333.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en Paseos del Mar, primer nivel
en 90 mil pesos, paga 1,600
mensualmente, dos recámaras,
más información al 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en Paseos del Mar, primer nivel,
en 90 mil pesos, paga 1,600 pe-
sos al mes, dos recámaras, más
información al 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 50 mil ultimo
nivel paga mensual 2400 mas
inf 9982666217.

TENEMOS TODO para sus cre-
denciales de PVC,impresoras,
consumibles o hacemos tus cre-
denciales, Cel. 9983239768.

CINCUENTA PERSONAS,
CON DISCAPACIDAD, RE-
NAL, QUE REQUIERAN diali-
sis, COMUNICARSE, AL
WHAT'S UP: 998388+3727,
ENVIANDO NOMBRE, EDAD,
Y LA PALABRA, RENAL

RENTO O VENDO PATENTE,
RESTAURANT-BAR BARATO.
CEL. 9831167213.

ANTONIO SAN PEDRO SAN-
TIAGO desapareció el 18 de
noviembre; salió de su casa en
una moto Yamaha modelo
2012.125, placas VSD-1Z. SI
TIENE INFORMES FAVOR DE
HABLAR AL 982 104 5505. 

TE PRESTAMOS DINERO SO-
BRE terrenos, casas, edificios,
tengan escrituras o título, res-
puesta rápida. 9982791678.

TE PRESTAMOS DINERO uni-
camente sobre terrenos casas
edificios tengan escrituras o tí-
tulo respuesta rápida inf
9982791678

TENGO 42 AÑOS, ME GUSTA-
RÍA conocer mujer de cualquier
edad, no importa físico, para te-
ner amistad y algo más, éste es
mi número #9981563573.

SE BUSCA CHICAS  DE Men-
té abierta, doy ayuda economía
a estudiantes, soy discreto,
whasatpp 9831923638. 
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VARIOS

DEPARTAMENTOS 
EN VENTA

TRASPASOS

SERVICIOS

QUIERES HACER DINERO, TE RENTO
UN BONITO Y BIEN MONTADO

RESTAURANTE CON PATENTE DE
LICORES, VAJILLA, MESAS Y SILLAS DE

MADERA BIEN BARNIZADAS, TODO
IMPECABLE, ESTÁ A DOS CUADRAS

DEL IMSS DE LA 510, DONDE
TRABAJAN MIL PERSONAS 

Y DIARIO ACUDEN OTRAS MIL,
COMO MÍNIMO. MARCA EL

CELULAR 9982139939 TIIDA 2012, AUTOMÁTICO., 
89 MIL KM. PAGOS EN REGLA 

LOCALES EN RENTA

AMISTADES 
Y RELACIONES

CASAS EN RENTA

$120 000
9981973662

TERRENOS
EN VENTA
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Falla estrategia
UBER, EN

VEREMOS
Falla estrategia

UBER, EN
VEREMOS

Sin contestación 
por parte de 
autoridades,  
la petición para 
dar servicios 
en Cancún; 
la empresa 
internacional ha 
registrado a más 
de 450 socios 
conductores >4
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